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В е н с к и е  в с т р е ч и  П р е з и д е н т а
Как уже сообщалось, продолжает- 

ся официальный визит Президента 
Республики Узбекистан Ислама Кари
мова в Австрийскую Республику по 
приглашению Федерального Президен
та Австрии Томаса Клестипя.

11 декабря в Вене утром Президент 
Ислам Каримов в гостинице  «АНА 
Гранд», где он остановился, провел 
встречу с бывшим Федеральным канц
лером Австрии Францем Враницким и 
членом Совета исполнительных дирек
торов Контролбанка Рудольфом Шоль- 
теном. На встрече обсуждались вопро
сы, связанные со всесторонним разви
тием экономических связей между дву
мя странами, расширением сотрудни
чества предпринимателей, большим 
привлечением инвестиций в Узбекис
тан.

Известно, что в свое время Ф. Вра- 
ницкий, будучи Федеральным канцле
ром, приезжал в Узбекистан. С тех пор 
между ним и Исламом Каримовым ус
тановились теплые дружеские отноше
ния. В настоящее время Ф. Враницкий 
руководит Ассоциацией предпринима
телей Австрии. Ислам Каримов особо 
подчеркнул вклад этого человека в раз
витие узбекско-австрийских отношений

и призвал австрийских: предпринима
телей к еще большему вложению ин
вестиций в экономику Узбекистана.

Президент нашей страны принял Ге
нерального секретаря Организации по 
безопасности и сотрудничеству в Ев
ропе (ОБСЕ) Яна Кубыша. В ходе бе
седы обсуждались вопросы двусторон
них отношений между Узбекистаном и 
ОБСЕ, совершенствования деятельно
сти этой организации. Ислам Каримов 
отметил, что расширение участия ОБСЕ 
в вопросах безопасности, увеличение 
практических действий организации в 
этом плане являются актуальными за
дачами дня. На встрече также состоял
ся обмен мнениями о событиях, про
исходящих в Афганистане.

После этих встреч Президент Ислам 
Каримов прибыл во дворец «Хофбург», 
где его встретил Президент Австрии 
Томас Клестиль. Состоялась церемония 
официальной встречи высокопоставлен
ного гостя. Был выстроен почетный 
караул, прозвучали гимны обоих госу
дарств.

В беседе президентов с глазу на глаз 
были обсуждены вопросы развития по
литико-экономических, культурных свя
зей между Узбекистаном и Австрией.

Руководитель Австрии отметил, что 
наши страны обладают огромным эко
номическим потенциалом, а визит Пре
зидента Ислама Каримова откроет путь 
к расширению масштабов сотрудниче
ства при более активном использова
нии существующих возможностей. Вме
сте с тем он высоко оценил инициа
тивную деятельность Узбекистана на 
международной политической арене, 
его действия в борьбе против терро
ризма.

Затем здесь же состоялась церемо
ния подписания документов, в частно
сти соглашений о сотрудничестве в об
ласти автомобильного, железнодорож
ного и речного транспорта, в сфере 
международной перевозки грузов, а так
же о сотрудничестве между Нацио
нальным университетом имени Мирзо 
Улугбека и Венским университетом.

В этот же день Президент Ислам Ка
римов встретился с Федеральным кан
цлером Австрии Вольфгангом Шюссе- 
лем, председателем Национального со
вета (парламента) Хэнцем Фишером и 
министром иностранных дел Бенитой 
Ферреро-Вальднер.

А. БОБОЕВ
(У зА ).

Его П р е в о с х о д и т е л ь с т в у
К ари м ову ,

Президевту Республики Узбекистан
Уважаемый господин Президент,
Я высоко ценю Ваши личные усилия по подключению 

Узбекистана в международную коалицию, которая продолжа
ет бороться с терроризмом и поставлять гуманитарную по
мощь народу Афганистана. Ваше решение принять части во
оруженных сил США в Узбекистане явилось важным вкладом 
в наши усилия. Наша задача не из легких, и для достижения 
успеха потребуется время. Однако, работая вместе, мы дос
тигнем нашей цели.

В то время, как наше внимание в настоящий момент скон
центрировано на совместной борьбе против терроризма и 
режимов, поддерживающих террористов, я остаюсь привер
женным делу развития долгосрочного партнерства с Узбеки
станом. По мере развития Узбекистана как государства, чей 
суверенитет, мощь и благосостояние растут и укрепляются 
на основе демократии и реформ по либерализации эконо
мики и институтов страны, мы будем поддерживать Вас в 
каждом шаге с целью обеспечения больших политических и 
экономических свобод для вашего народа. Мы также осозна
ем сложность решений, принимаемых Вами для проведения 
поистине независимой политики в регионе, который являет
ся домом для других сильных держав. Члены моей админис
трации со всей ясностью заявили об этом во время конструк
тивного визита заместителя Премьер-министра Азимова и его 
коллег в Вашингтон на прошлой неделе.

По мере расширения нашего сотрудничества, помощь, ока
зываемая Узбекистану Соединенными Штатами Америки, бу
дет увеличиваться. Моя администрация планирует в этом году 
утроить объем двусторонней помощи политическим и эконо
мическим реформам в Узбекистане. Мы окажем всяческую 
поддержку усилиям вашей страны по развитию программы 
экономических реформ, которая поможет Узбекистану пост
роить надежную экономическую базу и открыть путь для су
щественного содействия со стороны международных финан
совых институтов.

Мы заинтересованы в углублении нашего сотрудничества 
в области оказания гуманитарной помощи Афганистану. Мы 
приветствуем Ваше решение об открытии моста Дружбы в 
Термезе. Этот шаг демонстрирует всему миру вашу реши
мость оказывать содействие афганскому народу в это нелег
кое для него время. Обеспечив свободный доступ в Термез 
для сотрудников международных гуманитарных организаций, 
Вы упрочите лидирующее положение Узбекистана в рамках 
усилий международной коалиции по восстановлению Афга
нистана.

Хочу вновь поблагодарить Вас за историческое решение 
поддержать США и его партнеров по коалиции в этом важ
ном деле. Надеюсь в предстоящие месяцы обсудить эти воп
росы лично с Вами в Соединенных Штатах Америки.

И скренне  Ваш , 
Д ж о р д ж  БУШ , 

П резидент СШ А.

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
Центральной избирательной 

комиссии Республики Узбекистан

Об образовании округов референдума
Республики Узбекистан

В соответствии со статьей 15 Закона Республики 
Узбекистан «О реф ерендуме Республики Узбекистан» 
Центральная избирательная комиссия Республики Узбе
кистан

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
В целях проведения референдума Республики 

Узбекистан, назначенного Олий Мажлисом Рес
публики Узбекистан на 27 января 2002 года, об
разовать следующие округа, в том числе:

Ташкентский городской округ референдума, в гра
ницах города Ташкента, численность граждан, имею
щих право участвовать в референдуме, — 1242,0 тыс.

Место нахождения окружной комиссии по проведе
нию референдума — здание Государственной страхо
вой акционерной компании Республики Узбекистан, 
700047, город Ташкент, ул. Мовароуннахр, дом 13. 
Председатель Центральной
избирательной комиссии А. АХАДОВ.

Орбиты сотрудничества

Л ю б о в ь  с п а с е т  м и р
«Пороги любви» — под таким названием в ГАБ- 

Те имени Алишера Навои прошел праздничный 
концерт, посвященный Дням Конституции Узбе
кистана и России. Он был

у ч е т о м  р ы н к а  т р у д а

ством дружбы « Узбекистан-Россия» при содей- 
ствии посольства России в Ташкенте,

В этот вечер в зале ца- назвали наш вечер «Доро-
рила теплая и дружеская 
обстановка. Перед зрите 
лями выступили ведущ ие 
солисты оперы и балета, 
звезды узбекской эстрады.

— Л ю б о в ь , — с ка за л  
представитель  О бщ ества 
дружбы  «У збекистан-Р ос
сия» Ринат М устаф ин, — 
воплощает в себе все са
мое лучшее, что есть в че
ловеке: доброту, ум, мило
сердие, героизм , патрио
тизм — одним словом, все, 
что делает наш мир еще 
прекраснее. Поэтому мы и

ги любви». Если в мире 
будет больше дорог, про
ложенных дружбой и вза
имопониманием, мир ста
нет чище и прекраснее.

В за кл ю ч е н и е  вечера  
п р е д се д а те л ь  О бщ ества  
дружбы  «Узбекистан-Р ос- 
сия» академик Т. Джураев 
поздравил собравшихся со 
знам енательны м и датами 
в жизни двух стран и вру
чил всем участникам кон
церта памятные подарки.

А. ШУМИЛОВА, 
студентка факультета жур
налистики НУУз.

♦  ВЧЕРА, 11 декабря, в ма
лом зале Дома кино состоя
лась премьера детского спек
такля под названием «Мы — 
против наркотиков». Органи
заторами выступили ННО  
Центр творческого развития 
«Ьолалар ва катталар», Бек- 
темирский КРИДИ, Детский 
благотворительный фонд «Куз- 
мунчок» и молодежный центр 
«Икбор».

♦  СЕГОДНЯ, 12 декабря, в 
налоговой инспекции Сергелий - 
ского района пройдет беседа с 
представителями центра «Ду
ховность и просветительство» 
на тему «Идея национальной
независимости».

♦  СЕГОДНЯ, 12 декабря, в 
учебном центре «Бизнес ола- 
ми» Университета мировой эко
номики и дипломатии состо
ится открытие фестива;1Я ан
глийской песни.

♦ СЕГОДНЯ, 12 декабря, в 
типографии №  1 Сабир-Рахи
мовского района состоится бе-

затем
седа работников с представи
телями центра «Духовность и 
просветительство» на тему 
«Борьба против терроризма и 
наркомании».

♦  СЕГОДНЯ, 12 декабря, в 
Центре современного искусст
ва начнет свою работу фести
валь,, посвященный 5-летней го
довщине деятельности Инсти
тута «Открытое Общество— 
Фонд Сороса» в Узбекистане, 
в программу которого войдет ху
дожественная выставка. На ней 
будут представлены работы об
ладателей грантов художников 
и народных мастеров изобра
зительного и декоративно-при- 
кладного искусства.

♦ СЕГОДНЯ, 12 декабря, 
Центром «Духовность и про
светительство» Хамзинского 
района организована лекция на 
тему «Национальная идеология: 
борьба за мир и патриотизм», 
которая пройдет в ТашМИ-1.

♦  ЗАВТРА, 13 декабря, в зда
нии Узгосстандарта пройдет лек
ция «Мы изучаем Конституцию 
Республики Узбекистан», органи
зованная центром «Духовность и 
просветительство» Сабир - Рахи - 
мовского района.

И т о г и  деятельности по 
проекту ТА С И С  « С о д е й -

професси-
Конференции

онального образования в 
Узбекистане» в соответ
ствии с требованиями На
циональной программы по 
подготовке кадров подве
дены на состоявшейся на 
днях конференции. \

— Хотя многие направле
ния работы имеют экспери
ментальную основу, тем не 
менее, они способствуют ре
форме системы среднего 
профессионального образо
вания, — отметил на конфе
ренции руководитель проек
та ТАСИС Герман Сонне- 
вельд. — К ним можно отне
сти улучшение подготовки 
преподавателей, внедрение 
эффективных методов обуче
ния профессиональным навы
кам, новой системы оценки 
знаний, а также мер по эф
фективному управлению кол
леджами и лицеями.

Для реализации пилотно
го проекта были выбраны три 
учебных заведения — Таш
кентский строительный, Ан

диж анский  промыш ленный 
колледжи и Сырдарьинский 
колледж сферы бытовых ус
луг.

Например, в Ташкентском 
строительном колледже за 
это время появились новые 
учебные программы, основан
ные на требованиях Нацио
нальной программы по под- 
готовке кадров. В рамках про
екта действовали рабочие 
группы по разработке учеб
но-программного обеспече
ния, требований по повыше
нию квалификации педагогов, 
а также проведению анализа 
рынка труда и спроса на раз
личные профессии и специ
альности.

На конференции отмеча
лась важность подготовки ква
лифицированных кадров, ус
тановления более прочных 
связей между системой тру
доустройства, рынком труда и 
реформой профессионально
го образования.

Иван ЯКУБОВ.

Национальная программа по подготовке кадров

Встреча двух поколений
журналистики

живет факультет
университет

с в о я  ф о т о  и  р а д и о с т у д и и . в ы п у с к а е т  -
теории и практики позволяет сту- 

профессиональные качества. Свой
первокурсники. предло-

На засе
дания пресс-клуба ребята планируют ш >иглашать людей 
самых различных возрастов и профессий

Первая встреча уже состоя
лась, а посвящена она была ди
алогу двух поколений: журнал и- 
стов-профессионалов — родите
лей как раз тех ребят, которые 
в этом году стали студентами 
факультета международной жур
налистики, преподавателей, пе
чатающихся в различных изда
ниях.

Как отметил декан факульте

та доцент С.У. У миров, который 
пришел на встречу с заслужен
ной и только что полученной 
наградой — званием «Заслужен
ный наставник молодежи Рес
публики Узбекистан», пройдет 
немного времени, и первые вы
пускники созданного всего три 
года назад факультета между
народной журналистики УзГУМЯ 
начнут отсчет своей професси

ональной жизни. Их журналист
ское мастерство будет допол
нять знание иностранных язы
ков, и это значительно расши
рит их профессиональные воз
можности.

Уже на первом заседании 
пресс-клуба студенты-первокур
сники проявили огромный ин
терес к «секретам» профессии 
журналиста, живо интересова
лись возможностями расшире
ния сотрудничества с редакци
ями газет «Вечерний Ташкент», 
«Молодежь Узбекистана», «Труд», 
«Правда Востока». Гости поде
лились опытом, рассказали ин
тересные истории из личной 
практики, дали множество со
ветов, именно таких, о которых 
не написано ни в одном учеб
нике по спецпредметам, а так
же подробно отвечали на воп
росы, которыми студенты их 
просто засыпали.

Чтобы помочь студентам от
тачивать перо, редакция ташкен
тских «Вечерок» решила органи
зовать творческий конкурс, по 
итогам которого самые способ
ные, энергичные ребята смогут 
стать полноправными членами 
редакционного коллектива.

О перспективности созданно
го пресс-клуба говорило и при
сутствие на его заседании сту
дентов старших курсов, которые, 
несмотря на свой более объем
ный «багаж» знаний, тоже почер
пнули для себя немало нового и 
полезного. В неформальной об
становке пообщались студенты и 
со своими наставниками — за
ведующей кафедрой языков и ли
тературы И. Каримовой, доцен
том, заместителем декана 
С. Султансаидовой, преподава
телями русского языка Г. Кузне
цовой и теории СМИ А.Мелибае- 
вым.

Е. ХАРЧЕНКО.

Вчера, сегодня,завтра

В стране
•  В Кабинете Министров состоялось заседа

ние оргкомитета по подготовке и празднованию 
десятилетия образования Республиканского ин
тернационального культурного центра.

•  Состоялось очередное заседание Централь
ной избирательной комиссии Республики Узбе
кистан.

•  В столице прошла международная научно- 
практическая конф еренция «Судебно-правовая 
реформа: теория и практика», организованная 
Ташкентским государственным юридическим ин
ститутом и Американской ассоциацией юристов.

•  В Джизаке приступил к работе центр «Ма
ха лл я и молодежь».

•  В Каршинском районе прошел семинар «Роль 
женщины в развитии малого и среднего бизне
са».

•  В Мархаматском районе Андижанской обла
сти вступил в строй современный центр экст
ренной медицинской помощи на 30 коек, пост
роенный методом хашара.

•  ВЧЕРА в Джизакском  колледже олимпийско
го резерва стартовал первый Республиканский 
чемпионат по легкой атлетике.

•  Состоялось очередное заседание Республи
канской комиссии по денежно-кредитной поли
тике.

•  В Чуете прошел областной семинар женщин- 
предпринимательниц.

•  Ташкентской издательской компанией «ЕЫК 
СИ I по г» вы п ущ е н  о п р е д е л и т е л ь -с п р а в о ч н и к  
«Рыбы Узбекистана».

•  Цех нетканых материалов строится при АО 
«Денауский хлопкоочистительны й завод». Цех 
рассчитан на выпуск 50 тыс. погонных метров 
упаковочного материала в месяц.

•  В столице в рамках программы ТАСИС по 
внутрихозяйственной ирригации и управлению 
водными ресурсами прошла научно-практичес- 
кая конференция.

•  В Самарканде прошла презентация ресурс
ного центра областного отделения ассоциации 
преподавателей английского языка, созданного 
в рамках проекта Британского совета.

•  Кафедра полиграфии и дизайна печатных из
делий Ташкентского института текстильной и лег
кой промыш ленности стала победителем меж
дународного конкурса-2001 среди высших учеб
ных заведений на получение гранта, объявлен
ного Германским фондом поддержки образова
ния «РААР».
В мире

•  В императорском дворце в Токио Чрезвы
чайный и Полномочный Посол Республики Узбе
кистан в Японии М. Очилов вручил свои вери
тельные грамоты императору Японии Акихито.

•  СЕГОДНЯ в России празднуется День Кон
ституции.

•  На Украине вводится контроль за крупными 
финансовыми операциями — сомнительные пе
речисления в банках будут негласно проверять
ся финансовой разведкой.

•  В Кыргызстан в рамках антитеррористичес- 
кой коалиции прибыл первый американский са
молет.

•  В Алматы прошла третья центральноазиат
ская конференция по проблемам свободы слова 
и развития средств массовой информации.

•  В Тбилиси убит руководитель проекта по де
мократии и правам человека делегации Евроко
миссии в Грузии гражданин Германии Г. Бойхель. 
По предварительны м  данны м , убийство п р о 
изошло с целью ограбления.

•  В Венесуэле проходит всеобщая забастов
ка протеста против экономической политики пре
зидента страны У. Чавеса.

•  П равительство Сирии в полном составе 
ушло в отставку. Президент Сирии Б. Асад по
ручил экс-премьеру М. Миро сформировать но
вый кабинет министров. Эксперты полагают, что 
отставка правительства — первый шаг прези 
дента на пути реформ и либерализации страны.

•  ВЧЕРА в Вашингтоне в Белом доме прошла 
траурная церемония в связи с тем, что испол
нилось три месяца со дня терактов в США. На 
церемонии выступил президент Дж . Буш. Одно
временно траурные церемонии прошли во мно
гих странах мира. В тот же день в Вашингтоне 
было предъявлено первое официальное обвине
ние в причастности к терактам 11 сентября — 
гражданину Франции выходцу из Марокко 3. Му- 
сауи.

•  СЕГОДНЯ исполняется 50 лет со дня приня
тия Международной конвенции по беженцам. В 
связи с этим в Брюсселе проходит специальное 
заседание Верховного комиссариата ООН по бе
женцам.

•  СЕГОДНЯ в Токио открывается конференция 
по послевоенному восстановлению Аф ганиста
на, в которой принимают участие представите
ли ООН и японских неправительственных орга
низаций.

•  ВЧЕРА силы антиталибской коалиции при 
поддержке американской авиации заняли часть 
горных укрытий в Тора Бора на востоке Афгани
стана. По неподтвержденным данным, оборо
нявшие этот район боевики выразили желание 
сдаться .

•  Продолжает оставаться напряженной ситу
ация на Ближнем Востоке. Израиль продолжает 
обстрел палестинских объектов, в результате 
чего гибнут люди. Находящийся с миротворчес
кой миссией на Ближнем Востоке представитель 
руководства ЕС X. Солана призвал главу Палес
тинской автономии Я. Арафата ликвидировать 
исламские группировки , ответственные за те 
ракты против израильтян. Одновременно он при
звал к снятию израильской блокады палестинс
ких территорий.

•  В Лондоне прошла мировая премьера экра
низации  всем ирно  изве стн о го  произведения  
Дж. Толкиена «Властелин колец». Фильм снят но
возеландским режиссером П. Джексоном.

По сообщениям Гидрометцентра Узбекистана, 
в Ташкенте в течение периода будет преобладать 
облачность, без осадков.

Ветер восточный - 5 - 1 0  метров в секунду.
Ожидается повышение температуры воздуха: 

ночью —• от 3-8 градусов мороза до  1 градуса 
мороза — 4 градусов тепла, днем —  от 0-5 до  
8-13 градусов тепла.



Уважаемый Президент!
Уважаемые депутаты и 

участники сессии!
История парламента как 

такового исчисляется века
ми. И на протяжении всех 
сменяющихся эпох после
довательно меняется роль 
парламента, его суть обо
гащается новыми идеями, 
принципами, опытом орга
низации и деятельности. 
Идеи парлам ентаризм а, 
возникнув на рубеже пер
вого тысячелетия в Риме, 
Англии и Испании и вопло
тившись в виде народных 
собраний, прошли затем 
несколько этапов практи
ческого становления, преж
де чем обрели статус госу
дарственного форума.

Историческое прошлое 
обусловило и специфичес
кие особенности становле
ния законодательного орга
на нашей страны.

Прежде всего следует 
отметить, что парламента
ризм в Узбекистане не был 
желанным для правящ их 
кругов советской империи. 
Его становление и разви
тие происходило в острой 
борьбе с колониальной, ав
торитарной, самодержавной 
политикой, проводившейся 
центральной властью СССР. 
И длительное пребывание 
Узбекистана в составе су
пердержавы с тоталитарным 
ком м унистическим  реж и
мом соответствующим обра
зом сказалось на развитии 
в стране парламентаризма 
как государственного инсти
тута в общ епризнанном , 
классическом его понятии. 
Законодательны е органы 
типа ВЦИК, Верховного Со
вета, Съезда народных де
путатов не соответствовали 
общей модели парламента, 
представительство граждан 
было чисто формальным, а 
законодательная деятель
ность значительно ограни
ченной.

В целом анализ советс
кого периода показывает, 
что законодательного кор
пуса, парламента в со б 
ственном смысле этого по
нятия, в системе государ
ственной власти Узбекиста
на никогда не было.

И в переходный период 
конца 80-х и начала 90-х 
годов судьбы парламентов 
бывшего СССР складыва
лись непросто , а порой 
драматично. Достаточно об
ратиться к опыту некоторых 
государств, образовавших
ся на постсоветском про
странстве: расстрел и раз
гон парламента России, рас
кол парламентов Беларуси 
и Украины, парламентский 
кризис в Казахстане. Это 
результат нецивилизован
ной борьбы в обществе, 
борьбы в условиях отсут
ствия развитой политичес
кой культуры, борьбы, ко
торая, углубляя противоре
чия, нестабильность власти, 
дискредитирует идеи пар
ламентаризма и ослабляет 
само государство.

К сожалению, и в поли
тической жизни Узбекиста
на в тот период отсутство
вал взвешенный подход к 
организации законодатель
ной власти. Законодатель
ные акты не раз принима
лись в обстановке накала 
политических страстей, ког
да отдельные группы граж
дан стремились выражать 
свое мнение путем митин
гов и демонстраций, ульти
матумов, пытаясь непосред
ственно воздействовать та
ким образом на органы го
сударственной власти.

Своим рождением и ста
новлением в качестве прин
ципиально иной формы 
организации высшего зако
нодательного органа Олий 
Мажлис обязан Конституции 
Р еспублики У збекистан , 
принятой 8 декабря 1992 
года в условиях независи
мости.

В становлении и разви
тии па р л а м е нта р изм а  в 
с тр а н е  о гр о м н а я  роль 
принадлежит Президенту 
Р е сп уб л и ки  У зб е ки с та н  
И. А. Каримову -  основате
лю национальной государ
ственности независимого 
Узбекистана. С первых 
дней образования  Олий 
Мажлиса Президент лично 
уделял большое внимание 
созданию парламента ново
го типа, постоянно заботил
ся о том, чтобы высший 
орган законодательной вла
сти занял достойное место 
в структуре новой государ
ственности независимого 
Узбекистана. Именно Пре
зидент способствовал тому, 
что Олий Мажлис становил
ся в прямом, общеприня
том смысле высшим зако
нодательны м органом  -  
парламентом и статусно вы
равнивался с другими вет
вями власти, обеспечивая 
тем самым необходимый 
конституционно-правовой 
баланс.

Уважаемые депутаты!
Как известно, вопросы ком

петенции и структуры пред
ставительного органа власти, 
относясь к числу базовых, тес
но связаны с устройством 
парламента -  однопалатным 
или двухпалатным

Д О К Л А Д
Председателя Олий М аж лиса  Э.Х Халилова

на седьмой сессии Олий М аж лиса  второго созыва 
проведении референдума Республики Узбекистан

Характерно, что подавля
ющее большинство законо
дательных собраний в демок
ратических странах, незави
симо от формы государствен
ного устройства, - двухпалат
ные. Только за последнюю 
треть XX века количество вто
рых палат в общенациональ
ных законодательных собра
ниях выросло с 45 до 70. 
Двухпалатные парламенты 
успешно работают во всех 
крупнейш их госуд арствах  
мира. По этой схеме действу
ют законодательные собра
ния государств — лидеров 
мировой экономики (Вели
кобритания, Италия, США, 
Франция, Швейцария, Япо
ния и др.). Вот почему мож
но с уверенностью говорить 
о том, что двухпалатность 
(бикамерализм) стал одной 
из основных тенденций раз
вития парламентаризма на 
рубеже веков.

Анализу феномена двух
палатного механизма законо
дательной власти, его роли 
в укреплении демократии и 
становлении правового госу
дарства был посвящен спе
циальный Ф орум  сенатов 
мира, который проходил в 
Париже 14 марта 2000 года. 
Главным выводом состояв
шейся на форуме дискуссии 
было признание того, что 
двухпалатный парламент со
действует соблюдению инте
ресов регионов, мелких об
разований, отдаленных час
тей государства. В законода
тельном процессе он высту
пает как дополнительны й 
фильтр от популизма, лоб
бизма и конъюнктурности. На 
форуме также было подчер
кнуто, что двухпалатная сис
тема позволяет избежать из
лишних дебатов между ис
полнительной властью и од
нопалатным парламентом, а 
также смеш ения ф ункций 
парламента и правительства.

Таким образом, следует 
признать, что двухпалатный 
парламент является лучшим 
инструм ентом  построения 
правового государства, защи
ты демократии и прав чело
века.

Е стественно , говоря  о 
преимуществах второй пала
ты, мы не можем не задать
ся вопросам: почему в Узбе
кистане создан однопалат
ный парламент? В этой свя
зи хотелось бы сказать сле
дующее.

Как известно, деятельность 
двухпалатного парламента 
должна основываться совер
шенно на другом организа
ционно-структурном фунда
менте, на профессионализ
ме. Традиционно представ
ление о профессиональном 
парламенте сводится к пони
манию работы депутатов на 
постоянной, профессиональ
ной основе. Это понятие 
сформировалось в государ
ствах, где парламентарии на 
период своих полномочий 
ничем другим, кроме осуще
ствления своей деятельнос
ти, не занимаются. То есть 
депутатская деятельность для 
них на этот период является 
профессией, государствен
ной службой. А для того, что
бы в парламенте все депута
ты работали на постоянной 
основе, необходимы объек
тивные условия, которых не 
было в переходный период 
в Узбекистане. И прежде 
всего, здесь речь идет о на
личии необходимого количе
ства юристов, экономистов и 
других специалистов, имею
щих опыт работы не с зако
нами советского, командно- 
административного периода, 
а сформировавших свои про
фессиональные навыки в пра
вовом пространстве новой 
страны, целью которой явля
ется построение открытого 
демократического общества 
с рыночной экономикой. Кро
ме того, для формирования 
проф ессионального парла
мента необходимо было на
личие достаточного слоя про
фессиональных политиков и 
развитой многопартийной си
стемы, формирование элек
тората — избирателей с со
ответствующей политической 
культурой, создание соот
ветствующей правовой базы 
и др.

Нетрудно представить, кто 
бы и какие силы пришли на 
постоянную работу в парла
мент Узбекистана, какие за
коны он бы принимал, что 
было бы в целом с нашей 
страной, если бы с самого 
начала обретения независи
мости мы поставили целью 
создать двухпалатный парла
мент, работающий на про
фессиональной основе.

По мере развития демок
ратического процесса хао
тичность общественного мне
ния постепенно сменяется 
большей его организованно
стью. Освоение обществом 
электоральных механизмов 
влияния на власть способ
ствует организации общ е
ственного мнения, более чет
кому выявлению социальных 
позиций, образованию таких 
структур гражданского обще
ства, как пол итические  
партии, независимые проф
союзы и др., которые берут 
на себя функцию доведения 
его мнений и позиций до 
уровня государственного рас
смотрения.

Исходя из вышеизложен
ного, хотелось бы сделать 
следующие основные выводы. 
Во-первых, необходимость 
претворения в жизнь своевре
менной идеи Президента Уз
бекистана И. А. Каримова, выс
казанной на второй сессии 
Олий Мажлиса о создании 
двухпалатного парламента, 
является очевидной.

В стране созрели реаль
ные политические и другие 
условия для перехода к но
вому проф ессиональном у 
парламенту, где будут тру
диться квалифицированные 
юристы, экономисты, полито
логи, которых имеется сей
час в достаточном количе
стве. Этому отвечает и воз
росш ий уровень правовой 
культуры в обществе.

Во-вторых, советская тота
литарная система организа
ции государственной власти 
изжила себя не только в фор
мально-юридическом отно
шении, но и в социально-ис
торическом. И в целом мож
но сделать вывод, что за 
весьма короткий срок в Уз
бекистане , творчески  и с 
пользуя большой зарубеж
ный опыт, укреплена зако
нодательная власть, роль ко
торой в коренных преобра
зованиях трудно переоце
нить. Позади годы напряжен
ной работы Олий Мажлиса в 
непростой период укрепле
ния государственной незави
симости Узбекистана, прове
дения глубоких демократи
ческих, социально-экономи
ческих реформ в стране.

В-третьих, сегодня мы с 
полной уверенностью можем 
утверждать, что народы Уз
бекистана сформировались 
как единая нация, создавшая 
свою национальную государ
ственность. Теперь мы мо
жем позволить, исходя из 
объективных реалий, разви
вать важнейшие институты 
национальной государствен
ности.

В -четверты х, исходя из 
того, что в Узбекистане про
изошло становление законо
дательной ветви власти, по
лучили развитие  н а ц и о 
нальные парламентские тра
диции, а также с учетом мно
гочисл е нно сти  населения 
Узбекистана и региональных 
особенностей страны, целе
сообразно изменить структу
ру парламента, перейдя от 
однопалатной к двухпалат
ной системе. Парламент -  не 
только законодательный, но 
и представительный орган, в 
котором необходимо пред
ставительство не только от 
населения (что дает абсолют
ное преимущество густона
селенным урбанизированным 
центрам), но и равноценное 
от всех регионов. Такое ка
чество парламента не позво
лит принимать сырые, попу
листские законы, а также за
коны, которые лоббируются 
отдельными группировками.

В-пятых, представляется, 
что создание в высшем за
конодательном органе вто
рой палаты в большей сте
пени усилит влияние регио
нов на законодательство Уз
бекистана, позволит народу 
полнее выражать свою волю 
в актах, принимаемых парла
ментом, и, вместе с тем, со
здаст более благоприятные 
условия для значительного 
развития законодательной 
деятельности. В работе пар
ламента станет больше де
мократии и плюрализма мне
ний. Парламент будет более 
весомо представлен в сис
теме институтов националь
ной государственности и, в 
целом, переход к двухпалат
ному парламенту полож и
тельно скажется на всей си
стеме государственной вла
сти, явится существенным 
шагом на пути к гражданско
му обществу.

Уважаемые депутаты!
В странах с двухпалатной 

системой выборную палату 
обы чно им еную т ниж ней, 
или первой, другую -  верх
ней, или второй. Верхние и

Национальная программа по подготовке кадров

использованием новейших технологий
В Национальном университе

те Узбекистана имени Мирзо 
Улугбека прошло заключитель
ное занятие семинара на тему 
«Применение компьютерных тех
нологий в преподавании языко
вых дисциплин», после которо
го состоялось вручение серти
фикатов преподавателям — слу
шателям двухнедельного семи
нара. Занятие провел профес
сор Ш.Н. Нуритдинов. Содержа
тельно и интересно рассказал 
он о том, как используются се
годня в учебном процессе но
вейшие технологии, в частно

сти для преподавания русского 
и английского языков. Он от
метил, что программу для изу
чения языков, разработанную 
учеными университета совмес
тно с другими специалистами, 
преподаватели и студенты мо
гут применять, не проходя ка
кой-либо особой подготовки. 
Директор Института высшей пе
дагогики профессор Ш.Ш. Ша
рапов в своем выступлении от
метил тот факт, что основной 
курс лекций для участников се
минара прочитали доктора наук, 
профессора Российского госу

дарственного института русско
го языка имени А.С. Пушкина 
В.Н. Щукин и Э.Г. Азимов, а 
также прослушанные лекции и 
практические занятия наверня
ка помогут преподавателям На
ционального университета и дру
гих вузов республики поднять 
качество своей работы, пере
дать студентам приобретенные 
новые знания.

Затем он вручил присутству
ющим документы о повышении 
ими профессиональной квалифи
кации. Обладателями соответ
ствующих сертификатов стали

нижние палаты различаются 
по численному составу, по
рядку формирования, компе
тенции, статусу и др.

В свое время, определяя 
«архитектуру» двухпалатного 
парламента Узбекистана, гла
ва нашего государства отме
чал, что его нижняя палата 
будет целиком состоять из 
постоянно работающих депу
татов, то есть из депутатов- 
профессионалов, избирае
мых на основе всеобщего, 
равного и прямого избира
тельного права при тайном 
голосовании. В этой палате 
каждый депутат будет пред
ставлять равное количество 
избирателей . О сновны ми 
полномочиями этой палаты, 
как предполагается, будет 
подготовка и принятие зако
нов. [

Вторая палата будет пред
ставлять прежде всего инте
ресы регионов, а не непос
редственно избирателей. По
этому и порядок формиро
вания и деятельности  ее 
представляется несколько 
иначе. Думается, что каждая 
область, город Ташкент и 
Республика Каракалпакстан 
будут представлены в этой 
палате равным количеством 
представителей. В этих це
лях, видится целесообраз
ным, проводить в указанных 
регионах совместные заседа
ния областного, районных и 
городских кенгашей народ
ных депутатов. На этих засе
даниях будут избираться, на
пример, по семь или десять 
депутатов в верхнюю палату 
парламента страны. Жела
тельно, чтобы в числе этих 
представителей были как де
путаты областного, так и рай
онного и городского кенга
шей. Эти представители, ос
таваясь депутатами местных 
кенгашей, будут собираться 
периодически на пленарные 
заседания верхней палаты, 
работа которой не будет ос
нована на деятельности по
стоянно работающих членов. 
В этом случае члены верх
ней палаты, решая важней
шие общ егосударственные 
вопросы в парламенте стра
ны, будут на местах отчиты
ваться о проделанной рабо
те и обеспечивать, благода
ря этому, связь законода
тельного органа с реальной 
действительностью, с наро
дом. В конечном счете, этим 
будет достигаться соответ
ствие принимаемых законов 
требованиям жизни, общ е
ственной практике.

Основными задачами вер
хней палаты будут являться 
утверждение законов, приня
тых нижней палатой. То есть, 
верхняя палата, учитывая ин
тересы и особенности своих 
регионов, а также опираясь 
на волю и настроения жите
лей своих регионов и исхо
дя из объективных условий, 
будет принимать соответству
ющие решения.

Сейчас нет необходимос
ти более подробно останав
ливаться на определениях 
принципов  деятельности , 
полномочий, других характе
ристиках предполагаем ой 
модели будущего парламен
та, что, несомненно, будет 
предметом отдельного об 
стоятельного  обсуждения. 
Нынешняя задача Олий Маж
лиса - дать свое добро на 
организацию и проведение 
референдума, чтобы узнать 
мнение народа о новой пар
ламентской модели.

Естественно, может встать 
вопрос: почему мы сейчас 
должны проводить референ
дум о двухпалатном парла
менте, когда до конца ны
нешнего созыва Олий Маж
лиса еще целых три года?

В этой связи хочется ска
зать следующ ее. Положи
тельное отношение избира
телей к предлагаемому на 
референдум вопросу будет 
связано с предстоящими се
рьезными изменениями су
ществующей правовой базы, 
пересмотром многих законо
дательных актов, посвящен
ных выборам и работе ново
го парламента. Во-первых, 
нужно будет создать новый 
порядок образования двухпа
латного парламента. Во-вто- 
рых, определить правовой 
статус нового парламента, 
его компетенцию. В-третьих, 
норм ативно распределить 
полномочия палат, упорядо
чить взаимоотношение меж
ду ними. И, наконец, в-чет
вертых, продумать организа
цию и подготовить необхо
димые условия для деятель
ности будущего двухпалатно
го парламента. Все это по
требует проведения значи
тельных те о р е ти че ски х  и 
практических работ, мобили-

71. Алимова, Н. Гришанова, 
И. Гуральская, Л. Давыденко, 
О. Калинина, И. Останкова, 
И. Панина, Г. Пиржанова, 
Л. Прохорова, А. Шереметьева 
и другие.

Важным результатом всех 
этих мероприятий стало приня
тие совместного проекта дого
вора с представителями Рос
сийского государственного ин
ститута русского языка о со
здании льготных финансовых 
условий для повышения квали
фикации преподавателями из 
Узбекистана, об обмене учебно
научной литературой, специали
стами.

Гульсара ТУРЛИБЕКОВА,
студентка факультета междуна
родной журналистики УзГУМЯ.

зации больших творческих 
научных и практических сил 
и, в конечном итоге, займет 
немало времени. И, если мы 
хотим в следующем созыве 
иметь двухпалатный парла
мент, необходимо начинать 
эту работу уже сегодня.

Уважаемые депутаты!
Все вышеизложенное по

зволяет сделать вывод о том, 
что предстоящая реформа 
нашего парламента, несом
ненно, приведет к укрепле
нию и усилению законода
тельной ветви власти. При 
этом усиление не должно 
происходить за счет ослаб
ления других ветвей власти. 
Как говорил бывший Прези
дент Франции Ф.Миттеран, 
слишком сильный парламент 
угрожает нормальному фун
кционированию государства, 
а слишком слабый -  демок
ратии. В этой связи хочется 
еще раз отметить важность 
проводимых сегодня реформ, 
направленных на укрепление 
и повышение авторитета су
дебной власти. Но, усиливая 
законодательную и судебную 
ветви власти, необходимо 
обеспечить сбалансирован
ное, конструктивное, рацио
нальное взаим од ействие  
всех ветвей власти.

То есть потребуется адек
ватное изменение в право
вом статусе исполнительной 
власти и, прежде всего, воз
главляющего ее и всю госу
дарственную власть Прези
дента Республики Узбекис
тан. Поэтому, в целях сохра
нения баланса и эффектив
ной координации ветвей вла
сти, вносится предложение 
об изменении конституцион
ного срока полномочий Пре
зидента Республики Узбеки
стан с пятилетнего на семи
летний. Это позволит Пре
зиденту более эффективно 
обеспечивать  в за и м о д е й 
ствие законодательной и ис
полнительной ветвей власти, 
их согласованную деятель
ность после проведения ука
занной реформы нашего пар
ламента.

Важно при этом подчерк
нуть (и я прошу обратить на 
это особое внимание пред
ставителей средств массовой 
инф орм ации), что нельзя 
персонифицировать и связы
вать этот вопрос с именем 
нынешнего главы нашего го
сударства И. А. Каримова. 
Если бы речь шла только об 
Исламе Абдуганиевиче, то 
мы так и поставили бы воп
рос, сделав исключение для 
первого Президента Узбеки
стана. И есть твердая уве
ренность, что народ полнос
тью поддержал бы нас. Об 
этом свидетельствуют много
численны е обращ ения в 
Олий Мажлис. Например, се
мья Касымовых из Наманган- 
ской области, Султанов Фай- 
зи из Шафирканского райо
на Бухарской области, Тога- 
ев Амир из Зааминского рай
она Джизакской области, Кур
банов Т. из Кувинского рай
она Ф е р га н с ко й  области 
предлагают избрать И.А. Ка
римова пожизненно Прези
дентом Республики Узбеки
стан и просят депутатов Олий 
М ажлиса поддерж ать это 
предложение.

Или, например, Умаров 
М .С. из города  А нгрена 
предлагает продлить срок 
между выборами Президен
та от 8 до 10 лет и сохра
нить на этом посту И.А.Ка
римова. Курбанов Абдулха- 
мид из Кошрабадского рай
она Самаркандской области 
предлагает срок полномочий 
Президента страны продлить 
еще на 20 лет и просит де
путатов Олий Мажлиса обра
титься по этому вопросу к на
роду Узбекистана.

Сказанное подтверждают 
и результаты встреч депута
тов со своими избирателями, 
у которых исключительно ве
лика и с каждым днем все 
более укрепляется вера в 
своего Президента. Гражда
не Узбекистана выражают 
твердое желание, чтобы че
ловек, который успешно про
вел нашу страну через пер
вый, самый трудный этап ре
форм, который ясно видит 
перспективу, имел возмож
ность и дальше возглавлять 
наше государство в соответ
ствии с Конституцией. С уче
том этих соображений люди, 
буквально на каждой встре
че, высказывают одну и ту же 
мысль, суть которой заклю
чается в том, чтобы глава на
шего государства избирался 
на более длительный срок 
либо пожизненно.

Такая народная любовь не 
может не радовать нас, на
полнять нас чувством гордо
сти за нашего Президента.

На днях в столичной т -

рафшан» 
рическое 
ставление дет ской ш оу- 
группы «Аладдин» «Остро
ва мечты».

Выступление детей, как 
правило, вызывает умиление. 
На сей раз многочисленным 
зрителям, пришедшим по
смотреть эстрадную програм
му, довелось испытать не
сколько другие чувства. Вос
хитительно чистые и в то же 
время сильные голоса, не
повторимая пластика (созда
валось впечатление — ребя
та просто без костей) —- все 
это было настолько красиво 
и проф ессионал ьно , что

Но, рассматривая важнейшие 
задачи го суд а р ств е н н о го  
строительства, развивая ин
ституты национальной госу
дарственности Узбекистана, 
мы не имеем права связы
вать их разрешение с конк
ретной личностью, какой бы 
великой она ни была. Мы 
должны реш ать вопрос 
объективно, исходя из реа
лий общ ественной жизни, 
опираясь на теоретические и 
практические анализы, стро
го руководствуясь общеприз
нанными международными 
нормами.

Именно поэтому предла
гается вынести на всенарод
ный референдум вопрос не 
в отношении лично Прези
дента И.А.Каримова, а в це
лом об изменении срока пол
номочий Президента Респуб
лики Узбекистан как важней
шего института националь
ной государственности. И это 
вызвано не субъективными, 
а объективными причинами. 
П остараем ся обосновать  
нашу позицию.

Во-первых. Как известно, 
учреждение в 1990 году по
ста Президента Узбекистана 
было, пожалуй, главным по
литическим шагом на пути 
обретения независимости, 
укрепления суверенитета и 
признания Узбекистана ми
ровым сообществом. Причем 
институт президентства был 
введен в Узбекистане пер
вым среди республик бывше
го Союза ССР. И, естествен
но, опыта по созданию тако
го института у нас не было, 
поэтому введение и органи
зация его, в том числе и оп
ределение срока полномо
чий Президента, происходи
ли, в основном, под опре
деленным воздействием ста
рой советской системы. Но 
возникший в борьбе между 
СССР и его субъектами ин
ститут президентства в Узбе
кистане стал приобретать все 
более ярко выраженный ха
рактер государственного ин
ститута, тяготеющего к клас
сической форме президент
ской республики. Очень ско
ро он стал представлять со
бой достаточно прочный го
сударственно-правовой ин
ститут. Вот почему мы ут
верждаем, что по мере про
движения независимого Уз
бекистана по собственному 
пути развития жизнь выдви
гает новые задачи, решение 
которых требует пересмотра 
и совершенствования инсти
тутов государственной влас
ти.

Практика ста
новления независимых госу
дарств показывает, что каж
дый народ выбирает свой путь 
развития с учетом интересов 
страны и ее граждан, в соот
ветствии с чем соверш ен
ствуется и законодательство. 
Например, в таких государ
ствах, как Австрия, Финлян
дия и М ексика, президент 
избирается сроком на шесть 
лет, а в Израиле, Ирландии, 
Италии -  на семь лет. Или, 
например, в близкой нам по 
своей ментальности Турции 
срок полномочий президен
та тоже -  семь лет. Такая же 
картина наблюдается почти 
во всех арабских странах, 
например, в Египте, Ливане
-  шесть лет, в Йеменской 
Арабской Республике, Сирии
-  семь лет. Причем, прези
дентом там можно избирать
ся неограниченное количе
ство раз. По аналогичной 
практике пошли и соседние 
с нами страны -  Казахстан и 
Таджикистан, увеличив срок 
полномочий своих президен
тов до семи лет.

В-третьих. В наш быстро
течный, все более усложня
ющийся век пять лет слиш
ком малый срок для того, что
бы президент смог решить 
все поставленные перед со
бой государственные задачи 
и полностью претворить в 
жизнь представленную им 
программу развития своей 
страны. И, входя с предло
жением об изменении кон
ституционного срока полно
мочий президента, мы дол
жны руководствоваться не 
только и даже не столько су
ществующим положением, а 
сколько исходя из объектив
ных ситуаций, которые, не
сомненно, будут складывать
ся при избрании президен
та, и, прежде всего, при из
брании президента впервые. 
Как показы вает практика  
большинства стран, вновь из
бранный президент тратит 
много времени в первый год 
своей деятельности на фор
мирование своей команды, 
определение тактических и 
стратегических задач и дру
гие процедурные вопросы.

Последний же год президен
тства, как правило, сопряжен 
с новой избирательной кам
панией. В результате слиш
ком мало времени остается 
на эффективную, полноцен
ную работу в качестве главы 
государства. Поэтому мы дол
жны, учитывая мировую прак
тику, принять такое решение, 
которое, объективно регули
руя общественные отноше
ния, станет общим правилом 
для всех. И независимо от 
того, кто будет президентом, 
ему должна быть обеспече
на возможность эффективно 
и достойно возглавлять го
сударство.

В-четвертых. Президенту 
должна быть обеспечена воз
можность решать приоритет
ные задачи по защите кон
ституционного строя, выпол
нения функций реального га
ранта Конституции, прав и 
свобод человека, сохранять 
и укреплять политическую  
стабильность и общенацио
нальное согласие -  той ос
новы, которая необходима 
для успеш ной реализации 
проводимых реформ.

А проведение  выборов 
президента каждые пять лет 
приводит, порой, к излиш
ней политизации и неста
бильности общества, не го
воря о потере времени и 
средств. А между тем в боль
шинстве стран действующие 
президенты, как правило, из
бираются снова на следую
щий срок, если они выстав
ляют свою кандидатуру на 
очередные выборы. Это го
ворит о том, что народы всех 
стран хотят стабильности и 
предсказуем ости  в общ е
ственной и государственной 
жизни. Ибо сохраняющаяся 
стабильность в обществе на
прочь отбивает желание от
дельных охотников иници
ировать политические и фи
нансовые игрищ а с целью 
приведения к власти нужных 
им людей.

В -пяты х. Очень важно 
обеспечить конструктивное, 
рациональное взаим од ей 
ствие всех ветвей власти. 
Оно должно осуществляться 
целенаправленно, на осно
ве разумного компромисса, 
без излишней политизации 
и противоборства. Наруше
ние этого условия в конеч
ном счете может привести к 
отходу от истинной демок
ратии, политическому проти
востоянию, сказаться на об
щественно-политической об
становке, межнациональных 
отношениях, реализации эко
номических реформ и про
грамм.

Примером может служить 
ситуация в ряде государств 
бывшего Советского Союза, 
в том числе, к сожалению, и 
в нашем Узбекистане.

Сегодня, проводя седьмую 
сессию Олий Мажлиса вто
рого созыва, думается, нам 
неб еспол езно  вспом нить 
нашу недалекую историю. 
Немногим более 10 лет на
зад тоже проходила седьмая 
сессия. Но то была седьмая 
сессия двенадцатого созыва 
Верховного Совета Узбекис
тана, которая служит ярким 
примером попыток нарушить 
баланс между ветвями влас
ти, наполнить компетенцию 
законодательного органа не
свойственными функциями. 
Тогда среди депутатов на
шлись корыстные карьерис
ты, жаждущие власти, возна
мерившиеся ради этого стол
кнуть Верховный Совет с 
Президентом Узбекистана. 
Но в ответственный момент 
подавляющее большинство 
депутатов сплотились вокруг 
Президента и дали им отпор.

Бесспорно, само введение 
понятия разделения властей 
было большим достижением 
конституционного строя в Уз
бекистане, но не все еще 
тогда понимали, что разде
ление властей нельзя рас
сматривать как их негативное 
противоборство . Государ
ственное управление строит
ся не только на разделении, 
но и на сотрудничестве, на 
взаимодействии всех ветвей 
власти, ибо решение всех 
вопросов требует такого вза
имодействия. Если взаимо
действие нарушается, то, как 
следствие, происходит ухуд
шение ситуации в стране. 
Ибо одним из главных на
правлений укрепления орга
нов государственной власти 
является обеспечение  их 
единства и консолидации при 
соблюдении принципа раз
деления властей. Этот прин
цип выступает как безуслов
ное благо в условиях нала
ж енного  взаим одействия  
трех ветвей власти и стано
вится тормозом решения об
щественных проблем, когда 
такого взаимодействия нет. И 
алгоритм проведения прези
дентом эффективной госу 
дарственной политики выд-

За здоровое поколение

Сказка «Лдад дина»
было ясно — на сцене выс
тупают не начинающие, а на
стоящ ие м астера сво е го  
дела.

— Эстрадная студия «Алад
дин» существует уже давно, 
— рассказывает его художе
ственный руководитель Рус
там Хамракулов. — Возраст 
ребят, которые у нас зани
маются, колеблется от 5 до 
16 лет. Кстати, воспитанни
ками нашей студии в свое 
время были участники групп 
«Аъло» и «Фазо». Эстрадная

студия действует непосред
ственно при Чиланзарском 
комплексе дополнительного 
образования. Собственно, 
благодаря им и еще нашим 
друзьям и спонсору — СП 
«Ардус» мы и смогли осуще
ствить давнишние и заветные 
мечты. Предоставленное по
мещение, а также финансо
вая поддерж ка позволили 
подготовить такое грандиоз
ное шоу. Кстати, главным ре
жиссером представления яв
ляется заслуженный артист

вигает на первый план его 
активную координирующую 
роль. Как глава государства 
он обеспечивает взаимо
действие всех ветвей влас
ти, из чего вытекает, о чем 
уже выше говорилось, вы
полнение им согласитель
ных и примирительных про
цедур при разногласиях 
между различными структу
рами власти, принимает по
л итические  реш ения по 
обеспечению соблюдения 
Конституции и другие меры.
И для выработки общ его 
решения, которое станет 
действительно обязатель
ным для всех структур вла
сти, должностных лиц и ин
ститутов гражданского об
щества, президенту долж
на быть обеспечена воз
можность дистанцироваться 
в равной мере от парламен
та, правительства и судов, 
прежде всего, по срокам 
полномочий, подчеркивая 
при этом, как глава госу
дарства, нейтральность и 
уважительное отнош ение 
ко всем структурам власти, 
общественным движениям 
и партиям, имеющим авто
ритет в обществе.

Мировая практика тоже 
свидетельствует о том, что 
формирование ветвей вла
сти на одинаковые по про
должительности сроки на 
основе неадекватных под
ходов к различным субъек
там власти может привести 
к непреодолимым противо
речиям и противоборству 
между этими ветвями влас
ти. Дело в том, что у пар
ламента в отдельные пери
оды времени могут возник
нуть свои корпоративные 
интересы. Например, нака
нуне очередных выборов 
может возникнуть желание 
сыграть на популизме пе
ред избирателями и нео
боснованно повысить раз
мер минимальной заработ
ной платы или ввести до
полнительны е льготы . И 
презид ент, в условиях 
предстоящих выборов, по
падает в затруднительную 
ситуацию. Если он не под
писывает закон, он теряет 
голоса избирателей. Ставя 
же свою подпись под зако
ном, президент как бы под
тверждает свою готовность 
защищать и требовать от ис
полнительной власти не
укоснительного выполнения 
содержащихся в нем нере
альных предписаний.

Таким  образом , для 
обеспечения всего выше
перечисл енного  должна 
быть гарантирована сама 
деятельность президента, и 
прежде всего, разумными 
сроками пребывания у вла
сти. Следовательно, обсуж
даемый нами вопрос о пе
ресмотре пятилетнего сро
ка полномочий Президента 
Узбекистана на семилетний 
обусловлен не субъектив
ными, а вполне аргументи
рованными, объективными 
причинами, имеет под со
бой научное обоснование и 
самое главное, востребован 
практической необходимо
стью.

Решение этого вопроса 
позволит сохранить и упро
чить политическую стабиль
ность после проведения 
реформ институтов законо
дательной и судебной вла
сти, явилось бы основой 
для успешного проведения 
очередных экономических 
реформ и дало бы возмож
ность сосредоточить силы 
исключительно на созида
тельной работе.

Уважаемые депутаты!
Хотя Олий Мажлис, со

гласно законодательству, 
сам может внести измене
ния в Конституцию и соот
ветствующие законы по об
суждаемым вопросам, тот 
факт, что он примет реше
ние о проведении рефе
рендума, сделает такой от
ветственный и крупномас
штабный шаг, будет свиде
тельствовать о его способ
ности новаторски выявлять 
и смело, творчески, откры
то, опираясь на волю наро
да, решать глобальные про
блемы, имеющие первосте
пенное значение для у к 
репления нашей государ
ственности, развития де 
мократии и права, станов
ления гражданского обще
ства.

Таким образом, мы сто
им в преддверии важней
ших реформ, которые дол
жны проводиться на демок
ратических принципах. В 
связи с этим предлагается 
провести в воскресенье, 27 
января 2002 года, рефе
рендум и включить в бюл
летень для голосования  
формулировку следующих 
вопросов:

«1. Согласны ли вы с из
бранием в следующем со
зыве двухпалатного парла
мента Республики Узбеки
стан?

2. Согласны ли вы с из
менением конституционно
го срока полномочий Пре
зидента Республики Узбе
кистан с пятилетнего на се
милетний?».

Уважаемые депутаты!
Прошу Вас поддержать 

обсуждаемый вопрос о про
ведении референдума Рес
публики Узбекистан.

Благодарю за внимание!

Республики Узбекистан Ва- 
лиджон Умаров...

Во время программы со 
сцены прозвучал вопрос: «Вы 
знаете, почему нас зовут 
«Аладдин»?». Думается, каж
дый, кто посетил концерт, 
сможет ответить на этот воп
рос. Потому что, побывав в 
такой прекрасной сказке , 
любому человеку — будь то 
взрослый или ребенок — за
хочется обязательно вер
нуться в нее и еще раз прой
ти двухчасовой путь вместе 
с молодыми артистами. Дети 
— наше будущее, и хочется 
надеяться, что благодаря та
ким одаренным и талантли
вым ребятам оно будет еще 
светлее и красивее.

М. ЯКШИГУЛОВА.

12 декабря 2001 года
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на нитраты, гельминты. В 
обязанности специалистов 
лаборатории входит также 
предупреждение нарушений 
товарного соседства с тем 
чтобы на одной торговой точ
ке не реализовывались «не
совместимые» продукты. Су
ществует также правило, со
гласно которому реализация 
на рынке молочной продук
ции частным лицам разреше
на только при наличии вете
ринарного свидетельства или 
ветсправки и только в пави
льоне рынка, где гарантиро
ван санитарный контроль.

Санитарный кордон не обойти
Одним из самых круп

ных и наиболее посещ а
емых рынков столицы с 
1996 гола является «Бек- 
тем и р  универсал бозо
ри». Злесь можно при
обрест и практ ически
все: от овошеи и 
тов ло  мясных излелий  
и круп. Причем иены на 
продукты злесь, по срав
нению  р д ругими рынкам 
м и. значительно ниж е. 
Но ценовая политика не
избежно связана с пре
о б р а зо в ан и я м и  внутри 
самого рынка — в после
днее время базар значи
тельно изменился . и. как  
могут заметить покупате-

На «Бектемир универсал 
бозори» завершены недав
но строительно-монтажные 
работы по возведению че
тырех навесов для торгов
ли сельскохозяйственной 
продукцией, а на начало 
2002 года намечено стро
ительство нового мясо-мо
лочного ком плекса. Уже 
известно, что генеральным 
подрядчиком строительства 
выступит ООО «ЕТКК», а 
ф инансирование проекта 
осуществляет хокимият го
рода Ташкента.

О днако расш ирением  
торговых площадей адми
нистрация рынка решила 
не ограничиваться. Боль
шое внимание уделяется 
уровню обслуживания по
купателей. А контроль ка
чества продукции, завози
мой на рынок, обеспечи
вают специалисты лабора
тории ветсанэкспертизы , 
поэтому покупатели могут

М «ГММ ■' V .чкЯММ *•* " чая* '
быть уверены в том, что на 
прилавках они увидят только 
свежий товар. Вся животно
водческая продукция, посту
пающая на Куйлюкский ба
зар, по правилам должна 
пройти ветсанэкспертизу в 
лаборатории. Избежать сани
тарного кордона довольно 
трудно и чревато к тому же 
серьезными последствиями. 
Д ругое  дело м ини-ры нки . 
Там такой контроль не уста
новишь, поэтому создается 
прекрасная лазейка для не
добросовестных торговцев, 
пытающихся сбыть «паленое» 
мясо или «осетринку второй 
свежести». Так что рекомен
дация здесь может быть одна 
— покупать скоропортящие
ся продукты на крупных рын
ках, где функционируют спе
циальные лаборатории.

В лаборатории ветсанэкс
пертизы  рынка «Бектемир 
универсал бозори» в обяза
тельном порядке проводит
ся экспертиза рыбы, салатов, 
бахчевых культур и овощей

Важно помнить, что даже мо
локо — вещь далеко не бе
зобидная: трехлитровая бан
ка или пластиковая баклажка 
с молоком, приобретенная у 
старушки на крыльце мага
зина, может оказаться миной 
замедленного действия. Так 
что в следующем году, ког
да на «Бектемир универсал 
бозори» будет построен но
вый мясо-молочный ком п
лекс, специалисты лаборато
рии рекомендуют не обхо
дить его стороной: лучше 
покупать продукцию, каче
ство которой проверено от
личными специалистам и . 
Только так, говорят они, мож
но избеж ать неприятны х 
«сюрпризов».

НА СНИМКАХ: так выг
лядит с улицы ОАО «Бек
темир универсал бозори»; 
продукция, завозимая на 
ры нок, проход ит о б я з а 
тельный контроль в лабо
ратории в етсанэкспер ти 
зы .

Приносим 
прибыль
З а  п о с л е д н и е  н е 

сколько лет практически 
все рынки Ташкента и з 
менили форму собствен
ности. став открытыми 
а кц и о н е р н ы м и  о б щ е 
ствами. Причем изм ене
ния эти не были номи- 
нальными. что называет
ся. для галочки.

Новые рыночные усло
вия предполагали не толь
ко изм енение внеш него 
облика рынков, но и со
здание необходимых усло
вий как для продавцов, так 
и для покупателей. После 
преобразования в акцио
нерные общества практи
чески на всех крупных рын
ках стали происходить ощу
тимые перемены. Многие 
ташкентские базары были 
фактически возведены за
ново. Результаты начавше
гося процесса акциониро
вания не заставили себя 
ждать — рынки стали при
носить реальную прибыль 
и направлять ее на разви
тие инфраструктуры своих 
филиалов и усоверш ен
ствование торговых площа
дей.

Новая форма собствен
ности предполагает к тому 
же и получение опреде
ленной прибыли работни
ками рынков. Так, за 9 ме
сяцев нынешнего года по 
всем столичным рынкам 
было выпущено 1 млн. 950 
тыс. 64 акции, а сегодня 
их реализовано уже 1 млн. 
820 тыс. 64 штуки, что со
ставляет 93 процента от 
общего числа. По итогам 
9 месяцев акционерам уже 
выплачено дивидендов на 
сумму 564 миллиона сумов, 
из них доля государства 
составляет 330 миллионов.

Будет удобнее
Реконструировать и рас

ширить базар — дело хло
потное, но нужное. Пото
му что рынок должен быть 
не только недорогим, но 
и удобным для посещения. 
И здесь  не последню ю  
роль играет проблема ав
тостоянок. Ведь не секрет, 
что прежде чем простой 
человек попадает на ба
зар, ему каждый раз при
ходится пробираться через 
беспорядочно оставленные 
вдоль дорог автомашины.

Эта проблема вскоре 
реш ится на некоторы х 
рынках города. Как нам со
общили в дирекции Пар- 
кентского рынка, к концу 
нынешнего года завершат
ся строительные работы по 
переносу о граж дения  
вдоль улицы Паркентской. 
В связи с этим территория 
автостоянки увеличится, 
она станет более благо
устроенной и комф орта
бельной. В связи с этим 
поток покупателей скорее 
увеличится, чем уменьшит
ся. А этот факт, думается, 
только порадует всех нас.

Соб. инф.

Выгодно всем
Администрации многих ташкентских рынков ве

дут работу по заключению прямых договоров, кон
трактов с земледельцами на поставку сельскохо- 
зяйственной продукции.

Так, руководство Юнусабадского рынка заключило 
в нынешнем году с фермерами Кибрайского района 
таких контрактов более чем на 6 миллионов сумов. 
Картошка, лук, капуста, помидоры и другие овощи — 
всего 11 тонн — доставляются прямо с полей и про
даются по ценам ниже, чем у частников, торгующих 
на рынке.

Как считают в администрации рынка, такая форма 
сотрудничества выгодна всем. Рынок увеличивает 
объем продаж. Земледельцы, вырастив урожай, не 
переживают за его реализацию, а покупатели выиг
рывают в том, что продажа сельхозпродукции, постав
ленной по договорам, помогает снизить цены на фрук
ты, овощи и другую продукцию в целом по рынку.

Поэтому практику заключения фьючерсных контрак
тов с фермерами на поставку плодов садов и огоро
дов в администрации рынка намерены продолжить и в 
будущем году, увеличив количество не только самих 
контрактов, но и поставляемой продукции. Для этого 
есть все возможности, тем более что немало ферме
ров сами обращаются к руководителям рынка с пред
ложениями о взаимовыгодном сотрудничестве.

Соб. инф.

Спрашивают — отвечаем

К о гд а  р асш и р и тся
« Ш и р и н » ?

«Я живу на массиве ТТЗ-2, и в непосредственной бли
зости от нашего дома находится рынок «Ширин». Ку
пить здесь можно у действительно, все у что угодно у — 
базар универсальный у да и шощадь у  него не ма^^енькая. 
Но вот на подходе к самому рынку, на так называемой 
«дороге жизни», торговля совершенно не упорядочена, 
здесь всегда такая толчея — не протиснуться. Ожида
ют ли покупателей хоть какие-то приятные перемены в 
ближайшем будущем?

М. Усманова».
В дирекции рынка «Ширин» нам сообщили прият

ную новость, которая, несомненно, порадует всех по
сетителей этого базара. В начале 2002 года на «до
роге жизни» (как в народе называют проход от цент
рального входа непосредственно к рыночным торго
вым рядам) ожидаются грандиозные перемены: прак
тически сразу после новогодних праздников здесь 
начнется монтаж новых стандартных торговых при
лавков, каждый из которых будет пронумерован. При
лавок каждого продавца будет не просто выглядеть 
иначе, а несомненно будет способствовать и повы
шению уровня обслуживания покупателей. Дело в 
том, что сейчас многие дехкане продают свою сельс
кохозяйственную продукцию непосредственно из меш
ков и ящиков, установленных на земле. Это непрак
тично, негигиенично да и не совсем эстетично. К 
тому же нагромождение мешков, коробок и ящиков с 
продуктами мешает свободному передвижению по
купателей. Но будем надеяться, что планы админист
рации рынка «Ширин» по созданию хороших условий 
для продавцов и для многочисленных покупателей 
осуществятся в ближайшем будущем.

Восточные базаоы всегда 
были не только местом тор
говли — на рынке можно было 
пообщаться по душам, послу
шать последние сплетни. по
делиться самы м сокровен
ным. А где вести задуш ев- 
ную беседу, как не в чайха
н е , за  п и ал о й  душистого  
чая? Так было всегда...

Чай пили,
душам 

говорили
...Огромные колеса арб мед

ленно катились по булыжным 
мостовым. Водоносы заплески
вают голубой водой желтую ба
зарную пыль, и огромными, как 
деревья, метлами сторожа вы
метают щедро политую землю 
площадей и переулков. С этих 
нехитрых процедур просыпал
ся древний восточный базар. 
Открывались торговые палатки, 
теснящиеся по боковым рядам, 
а продавцы мелочей расстила
ли по обыкновению коврики 
под каменными куполами на 
перекрестках, у стен мечетей, 
бань, у ворот караван-сараев. 
А на плоских и просторных 
крышах харчевен в это самое 
время хозяева расстилают при
вольные ковры, стелют узкие 
одеяла, раскладывают поду
шечки для почтенных гостей. 
Все эти удобства предназна
чены для людей, которые по
желают покушать здесь, погля
дывая сверху на суету и гам 
базара.

К тому времени, как первые 
покупатели начинают загляды
вать в купеческие лавки, в хар
чевнях уже вовсю кипит жизнь. 
Это непреложный закон: каж
дого посетителя, вошедшего 
на базар и пожелавшего отве
дать любимого блюда, должны 
принять и угостить непремен
но. Так что уже с самого утра 
в харчевнях поспевало мясо на 
углях, в котлах закипала гус
тая утренняя похлебка. В де
ревянных решетах объятые го
рячим паром и наполняя воз
дух запахом лука и баранины 
варились большие кашгарские 
пельмени, а на широких пле

тенках горячим маслом по
блескивали только что выну
тые из глиняных жаровен тре
угольные пирожки. Эта ут
ренняя пища распродавалась 
практически моментально: 
приказчики доставляли ее 
своим хозяевам — не бро
сать же купцам торговлю  
ради горячих пирожков. Да 
и купцам не позволяло дос
тоинство встречать новый тру
довой день в харчевне, по
скольку считалось, что насто
ящий делец не может себе 
позволить тратить драгоцен
ное время в праздных удо
вольствиях.

Ремесленники же, работа
ющие в своих мастерских, 
обходились одной горячей 
лепешкой да пиалой чая. Но 
и этой лепешкой всегда при
ходилось делиться то с ни
щими, то с давними, менее 
удачливыми товарищами.

Но тем не менее харчев
ни всегда были полны наро
ду, здесь всегда было шум
но и никогда не умолкали 
разговоры о том о сем. Гос
ти харчевен любили см от
реть, как мимо проезжают 
нарядные, надменные всад
ники, сопровождаемые пе
шими конюхами, стремянны
ми и слугами: чем больше 
слуг окружало всадника, тем 
благосклоннее, в знак свое
го достоинства, отвечал он 
на поклоны встречных. В хар
чевнях теснились воины, от
пущенные на день из ближ
них станов; дервиши, обо
соблявшиеся по укромным 
уголкам; пригородные о го 
родники, успевш ие сбыть 
свой урожай перекупщикам. 
Здесь проводили остаток дня 
богословы — ученики в пыш
ных чалмах и заношенных ха
латах и конюхи больших куп
цов и сановников. Ели аро
матный плов, пили чай и го
ворили каждый о своем, жа
луясь на жизнь либо делясь 
какими-то приятными впечат
лениями. В таких нетороп
ливых беседах или, напро
тив, в горячих спорах и об
суждении новых товаров про
текал незам етно день. И 
лишь к ночи затихал восточ
ный базар, закрывая двери 
многочисленных лавок и го
степриимных харчевен...

П о д б о р к а  п о д г о т о в л е н а  И р и н о й  К У З Е В А Н 0 В 0 Й .

В странах с развитой демократией общество про
являет уважение к суду как к власти. способной з а 
щитить законные интересы граждан, отстоять их по- 
пранные права . Д аж е по тем фильмам . которые д е 
монстрируются по телевидению . можно составить 
представление о том. какую роль играют судебные 
органы в жизни американцев, англичан . французов, 
насколько велик престиж судей. Практически все кон
фликтные ситуации, спорные вопросы они решают че
рез суд . то есть цивилизованно. И  процент доверия к 
судебной власти там довольно высок. Узбекистан. про
возгласив независимость. избрал путь построения д е 
мократического правового государства. Поэтапно осу- 
ществляется судебная реформа. Все мы понимаем,

не одного гола. Выступление Прези
дента И.А. Каримова на шестой сессии Олий М ажли
са республики второго созыва и принятие на ней ряда 
важных документов ещ е раз подтверждают, что мы 
неуклонно идем к своей цели . когда в нашем общ е
стве приоритет закона станет незыблемым. Свое мне
ние о судебной реформе, о ее нынешнем этапе и о тех

Уважение
уважение

изменениях. которые происходят в этой сфере в после
д н ее  время, мы попросили высказать председателя 
Хозяйственного суда г. Ташкента Ф .Х . ОТАХОНОВА.

— Как известно, один из
признаков правового госу
дарства — это разделение 
властей на законодатель
ную, исполнительную и су
дебную, — говорит Фазыл- 
жон Хайдарович. — А судеб
ная реформа как раз и на
правлена на то, чтобы су
дебная власть стала дей
ствительно независимой и 
заняла свое достойное ме
сто. В первую очередь уси
лия были сконцентрирова
ны на том, чтобы измени
лось отношение людей к 
суду, а именно: чтобы он 
воспринимался не как орган 
карающий, а как защищаю
щий законные интересы и 
права граждан. Кстати, об 
этом не раз в своих выс
туплениях говорил Прези
дент И.А. Каримов. А ува
жение к суду — это уваже
ние к закону. Ведь законы 
сами по себе не могут про
явить все свои грани. Толь
ко когда рассматривается в 
суде конкретное дело кон
кретного гражданина, мы 
видим закон в действии, в 
том числе здесь нередко и 
выявляются все его досто
инства и недостатки.

Узбекистан не мог бы 
продвигаться  вперед по 
пути прогресса, если бы не 
начал реформирование во 
всех сферах, в том числе и 
в судебно-правовой. И се
годня можно уже говорить 
о тех результатах, которых 
мы добились за эти годы. 
С кажем , хозяйственны е 
суды как специализирован
ные оправдали себя. И на 
шестой сессии Олий Маж
лиса второго созыва Пре
зидент И.А. Каримов дал 
высокую оценку деятельно
сти хозяйственных судов 
республики. В частности, 
он подчеркнул, что, с уче
том мирового опыта, в стра
не создана система хозяй
ственных судов, которые в 
условиях перехода к рыноч
ной экономике стали важ
ным фактором обеспечения 
законности в хозяйственных 
отношениях. Понятно что, 
если мы наладим в хозяй
ственных отношениях за 
конность, меньше будут на
рушаться права предприни
мателей и граждан. Ведь 
если в хозяйствую щ их

ответствии либо несоответ
ствии данной кандидатуры на 
должность судьи. В конечном 
итоге материалы с положи
тельным заключением пред
седатель Вы сш его хо зяй 
ственного суда направляет на 
имя Президента республики. 
Такой тщательный отбор по
зволяет выдвигать на место 
судьи действительно достой
ную кандидатуру, отвечаю
щую всем требованиям , 
предъявляемым к этой ответ
ственной должности.

Постепенно и суды общей 
юрисдикции перешли к тому, 
что вопрос подбора и рас
становки кадров перестал 
быть компетенцией М ини
стерства юстиции. Поэтап
ность судебной реформы как

По пути демократизации

суду
закону

субъектах совершаются рас
трата, хищения, неплатежи, 
все это может привести в 
итоге к другим, уголовно на
казуемым деяниям, админи
стративным правонарушени
ям.

Теперь о том, как можно 
обеспечить судебную неза
висимость. Некоторые счита
ют, что достаточно повысить 
зарплату судьям и создать 
для суда хорошую материаль
но-техническую базу. Думаю, 
было бы неправильно этот 
вопрос сводить лишь к ма
териальному аспекту. Мате
риальная сторона — это не 
главное в обеспечении ре
альной независимости наших 
судов. Подбор и расстановка 
судейских кадров — вот, на 
мой взгляд, с чего начинает
ся независимость судебной 
власти. До недавнего време
ни эта задача — назначать и 
расставлять судейские кадры 
в судах общей юрисдикции 
— была возложена на Мини
стерство юстиции. То есть, 
по сути, на исполнительную 
власть. Это обстоятельство 
сыграло свою отрицательную 
роль, так как назначаемый 
Минюстом судья не мог быть 
независимым от этого ведом
ства, и нередко ему могли 
диктовать, какое решение 
принимать. Однако в систе
ме хозяйственных судов су
щ ествовал иной принцип 
подбора кадров. И время по
казало его эффективность. 
Был создан резерв кадров, 
представления на должность 
судьи направляются на имя 
председателя Высшего хо
зяйственного суда. Однако 
он единолично не решает 
вопрос, и материалы пере
даются в квалификационную 
коллегию  Высш его хозяй 
ственного суда. Кандидаты в 
судьи сдают квалификацион
ный экзамен. Члены квали
фикационной коллегии (семь 
человек) задают вопросы и 
составляют заключение о со-

раз и заключалась в том, что 
этот процесс отделения су
дебной власти от исполни
тельной шел постепенно, а 
не решался необдуманно, 
как если бы мы, например, 
сразу взяли и «отпочкова
лись». Как известно, в 1993 
году был принят Закон «О су
дах», в 2000-м — время по
требовало принятия его но
вой редакции. Вопрос под
бора и расстановки кадров 
был передан в новую струк
туру — Департамент по орга
низационному, материально- 
техническому и финансово
му обеспечению судов при 
Министерстве юстиции. Бо
лее полугода департамент 
занимался этими вопросами. 
Когда его создавали, пресле
довали главную цель — ис
ключить из функции Мини
стерства юстиции полномо
чия внесения представлений 
на должности судей. Это был 
один из этапов по укрепле
нию независимости судебной 
системы. Однако реальная 
независимость судебной си
стемы в решении кадрового 
вопроса была достигнута бук
вально недавно после выхо
да ряда важных документов
— Указа Президента респуб
лики «О Высшей квалифика
ционной комиссии по отбо
ру и рекомендации на долж
ность судей при Президенте 
Республики Узбекистан», по
становления Кабинета Мини
стров республики «О мерах 
по дальнейшему совершен
ствованию судов Республики 
Узбекистан», а также приня
тия на последней сессии 
Олий Мажлиса Закона «Об 
исполнении судебных актов 
и актов других органов». Се
годня из названия Департа
мента убрано сочетание «по 
организационному вопросу», 
и отныне он носит название
— Департамент по исполне
нию судебных решений, ма
териально-техническом у и 
финансовому обеспечению

судов. Теперь мы можем 
уже говорить о том, что Уз
бекистан постепенно при
близился к уровню разви
тых стран в вопросе отбора 
и рекомендации судейских 
кадров. Обеспечена реаль
ная независимость судебной 
власти от исполнительной. 
То есть судебная власть вы
носит приговоры, а испол
нительная их исполняет. И 
еще одно новшество. Се
годня открыт прием заявле
ний на включение в резерв 
для замещения вакантных 
должностей судей. Иными 
словами, теперь человек, 
имеющий высшее ю риди
ческое образование, может 
сам проявить инициативу и 
подать заявление, в кото
ром он выражает свое же
лание стать судьей. Кстати, 
если ему в этом будет от
казано, он имеет право та
кой отказ обжаловать.

Как известно, одним из 
этапов реформы было и раз
деление суда на гражданс
кий и уголовный. Были со
зданы межрайонные граж
данские суды. Сегодня уже 
стоит вопрос о создании та
ких судов в каждом районе. 
Заметно улучшается мате
риальная база судов общей 
юрисдикции. Что касается 
развития хозяйственных су
дов, то после соответству
ющего Указа Президента 
наша м атериально-техни
ческая база улучшилась. 
Коллеги из Японии, Украи
ны, России, приезжавшие на 
пятилетие Хозяйственного 
суда г. Ташкента, отмечали 
хорошие условия, создан
ные для нашей работы, в 
том числе компьютеризацию 
и программирование отчет
ности, которые мы внедри
ли. Все это позволяет нам 
более эффективно выпол
нять свои должностные обя
занности, справляться с ог
ромным объемом работы. А 
тот факт, что в прошлом году 
мы добились 75-80 процен
тов исполняемости реш е
ний, а по Ташкенту — 80- 
85 процентов, говорит сам 
за себя.

И зм енилось за посл е
дние годы и мировоззрение 
людей. Еще 5-6 лет назад 
никто из граждан не осме
ливался подать иск на акт, 
изданный, например, хо- 
кимом, налоговым органом. 
А сегодня такие обращения 
есть, и это нормальное явле
ние. Все больше людей по
нимают, что суд — важнейший 
институт защиты пр&в и инте
ресов человека, который мо
жет оградить от произвола, от 
незаконных действий, в том 
числе и тех, кто наделен вла
стью. А это, пожалуй, один из 
самых важных результатов 
проводимой судебно-право- 
вой реформы. Но на этом ее 
этапе мы не останавливаем
ся, потому как должны посто
янно двигаться вперед по 
пути к правовому государ
ству.

Записала  
Елена КУЗНЕЦОВА.

получен. Вопросов стало больше
Довольно обращаются ташкентцы, которые

на то. что не могут своевременно получить от чиновников ответ на инте
ресую щ ий их вопрос . а если д аж е  ответ и получают. то он, скорее, 
напоминает отписку и порождает новые вопросы.

Думается. я р к и м  примером этого является история, произошедшая с 
Николаем Николаевичем Навценеи .

Все началось с того, что в 1990 
году ему по наследству достался дом 
с земельным участком . С огласно 
справке-выписке из инвентаризаци
онного дела на домовладение от 12 
апреля 1990 года, общая площадь 
участка составляет 372 квадратных 
метра, что подтверждено другими до
кументами и планом участка. С тех 
пор Николай Николаевич платил зе
мельный налог за эти самые 372 
«квадрата».

В августе нынешнего года, а точ
нее 18 числа, на участке земельных 
владений, который Николай Никола
евич всегда считал своим, со сторо
ны соседей начали возводить забор. 
Конечно же, Николай Николаевич воз
мутился и потребовал объяснений, 
поставив в известность о происходя
щем участкового инспектора. Участ
ковый заявил, что этот вопрос не в 
его компетенции, и не стал вмеши
ваться. 27 августа на участок приеха
ли «гости» — представитель БТИ Як- 
касарайского района и участковый, 
которые начали убеждать Николая Ни
колаевича, что все делается по зако
ну. Тот опять начал настаивать, что
бы сначала был произведен конт
рольный замер земельного участка и 
принято решение по спорному клоч
ку земли. Но слушать его не стали. 
Как считает Навценя, «произошел зах
ват части моего земельного участка». 
Причем во время «захвата» участко
вый с приехавшим к нему на помощь 
коллегой удерживали пенсионера от 
вмешательства в деятельность рабо
чих, которые, по мнению Николая Ни
колаевича, «хозяйничали на спорном 
участке».

Естественно, Николай Николаевич

начал жаловаться. 28 августа он напи
сал жалобу в УВД Яккасарайского рай
она на действия участковых инспекто
ров, а 5 сентября — в районную проку
ратуру с просьбой проверить закон
ность действий, предпринятых сотруд
никами БТИ... *

Напомню, что по документам, полу
ченным по праву на наследство, пло
щадь земельного участка составляла 
372 квадратных метра. Но после обме
ра, проведенного инспектором Якка
сарайского БТИ А. Хусанчаевым, пло
щадь участка «сократилась» до 319 квад
ратных метров. Запомните эти цифры, 
уважаемые читатели.

Жалобы, видимо, возымели д е й 
ствие. 14 сентября инспектора район
ного БТИ А. Хусанчаев и А. Хайдаров 
производят контрольный замер земель
ного участка Н.Н. Навцени и составля
ют акт и схему участка. Согласно этому 
акту, площадь участка составила... 354 
квадратных метра. А 6 октября работ
ники ПЖИ Яккасарайского района — 
специалисты I категории X. Махаматов 
и А. Салихов, а также специалист II ка
тегории А. Кувондыков — провели так
же контрольный обмер того же земель
ного участка, но в акте указано, что 
площадь его... 393 квадратных метра. 
Теперь предлагаю читателям сопоста
вить все четыре цифры: неужели это 
какой-то аномальный участок земли, не 
поддающийся точным измерениям?

Над ответом на этот вопрос Николай 
Николаевич думал одновременно с по
чти каждодневными хождениями по тем•
инстанциям, куда направил жалобы. В 
большинстве кабинетов чиновники, ссы
лаясь на самые разные причины, поче
му-то тянули с тем, чтобы выдать на 
руки Николаю Николаевичу письменные

ответы о результатах рассмотрения 
жалобы.

В конце концов он получил отве
ты, но они его не удовлетворили. На
пример, спустя более чем два меся
ца после обращения Николаю Нико
лаевичу ответили из УВД Яккасарай
ского района. Ответ в несколько стро
чек гласит, что «по фактам, указан
ным в заявлении, вынесено постанов
ление об отказе в возбуждении уго
ловного дела из-за отсутствия соста
ва преступления». А по факту разде
ла земли Николаю Николаевичу по
советовали обратиться в суд. Но Ни
колай Николаевич и не требовал воз
буждать уголовное дело: он просто 
спрашивал, на каком основании уча
стковые инспектора столь активно 
участвовали в инциденте на спорном 
участке? Что касается суда, то Навце
ня считал, что по такой, вроде бы, 
мелочи не стоило беспокоить столь 
солидную инстанцию, хотя сейчас его 
мнение изменилось...

Подаст Николай Николаевич иск в 
суд или нет, не знаю, как и то, какое 
решение в таком случае примет суд. 
Готовя эту публикацию, в редакции 
ни в коей мере не хотели брать на 
себя несвойственные ей функции и 
заниматься тем, чем должны зани
маться судебные органы. Хотелось 
лишь рассказать о том, насколько 
трудно порой простым ташкентцам 
получить четкий и ясный ответ из раз
личных инстанций на свои обраще
ния. Казалось бы, в данном случае 
решить вопрос можно было просто: 
сопоставить документы, схемы сосед
них земельных участков и выяснить, 
кому же все-таки принадлежат по 
этим документам спорные квадратные 
метры. Но, как мы видим, просто все 
это только на взгляд дилетанта, а у 
чиновников взгляды и методы рабо
ты совсем иные...

С. АЛЕКСЕЕВ.
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В связи 
кельлаш и
кая инспекция охраны памятников и Ташкентская археоло
гическая экспедиция во главе с научным сотрудником Ин
ститута археологии. начальником Ташкентского археологи- 
ческого отряда Владимиром Карасевым приступили к ра
ботам по изучению шахристана Бинкета — древней столи-

-XII веках.
изделий покрыто геометри
ческим орнаментом и арабс
кой вязью. При раскопках об
наружены остатки здания и 
обжиговая печь X—XI веков.

Наряду с известными ар
хеологами в составе экспе
диции успешно трудятся под 
руководством молодого уче
ного Павла Кравцова студен
ты-первокурсники историчес
кого факультета Националь
ного университета Узбекис
тана Сарвар Нормурадов и 
Зафар Абдуллаев, студент 
первого курса Университета 
мировых языков Умар Мусур- 
монов и молодой любитель 
археологии ташкентец Кур
бан Едгоров.

Раскопки будут продол
жаться до января 2002 года 
и, надо надеяться, принесут 
новые интересные открытия.

П. СИЛИН. 
НА СНИМ КЕ: во время 

раскопок.
Фото О. ЛЫСЕНКО.

В прошлые годы городи
ще Бинкета обследовалось 
Таш кентской экспедицией 
(В. Булатова, Э. Ртвеладзе, 
Д. Вархотова, М. Филанович, 
В. Карасев). Сейчас на шах- 
ристане Бинкета исследуют
ся культурные слои 1Х-Х\/И 
веков. Экспедицией под ру
ководством В. Карасева сде
ланы уникальные находки, 
такие, как керамическая мы
шеловка конца X— начала XI 
веков. Подобная находка об
наружена впервые. Найдены 
также стеклянны е сосуды 
X—XI веков, керамические 
вазы, кувшины, чаши, сосу
ды для благовоний, черниль
ницы. Чаще всего эти пред
меты находят в так называе
мых бадрабах — хозяйствен
ных ямах, где жители города 
хранили свои припасы. Дру
гой замечательной находкой 
стал аквариум — большая, 
глубокая, прекрасно глазуро
ванная чаша из Синцзяня. 
Большинство керамических

«Умид нихоллари»

Вь/игрывают все
Как и все школьники.

учащиеся^
го р а й о н а  принимаю т  
самое активное участие 
в соревнованиях «Умид 
нихоллари». В каж д о м  
турнире ребята проявля
ют азарт, стремление и 
волю к победе.

Так было, например, в 
финальных соревнованиях 
среди учеников 1-4-х клас
сов по легкой атлетике, в 
которых победили учащи
еся школы N9 271, а вто
рое и третье места заняли 
соответственно команды 
школ № 257 и № 320. В 
соревнованиях по мини- 
футболу, шахматам, шаш
кам и настольному тенни
су среди 5 -7 -х  классов 
первенствовали учащиеся 
школы № 117, а в числе 
призеров — юные спорт
смены школ № N9 258 и 
271. Недавно в районе 
прошли соревнования по

баскетболу, где лучшими ста
ли команды школ N9 N9 247, 
86 и 258.

Как отмечают организато
ры соревнований в районном 
масштабе, ребята с удоволь
ствием выходят на старты и 
показывают неплохие р е 
зультаты. А выигрывают в 
турнирах не только победи
тели, но и все участники, ко
торые укрепляют свое здо
ровье, развивают силу, гиб
кость, вы носливость. Н е
сколько перефразируя изве
стную поговорку, можно ска
зать, что в здоровом теле — 
не только  здоровы й дух, 
но и здоровый ум, помога
ющий в учебе.

А сами школьники с радо
стью выходят на старты и 
игры и в один голос утверж
дают, что таких соревнова
ний должно быть больше.

Ф . САТТАРОВ,
студент I курса факульте

та журналистики Националь
ного университета.

Бал правят мирзоулугбекцы
ривали 6  команд-ветера
нов. По итогам борьбы  
в один круг первое и вто
рое места соответствен- 
но заняли коллектив ма-
халли имени_____ Ф . Ход-
ж аева и дружина «Чи- 
ланзар». Они-то и разыг
рали п р и з  в Финале на 
стадионе «Салыкчи».

До 10-й минуты встреча 
проходила с переменным 
успехом. Одни атаковали, 
другие отбивались, и на
оборот. Затем инициатива 
стала понемногу перехо
дить к махаллинской фут
больной бригаде , когда 
противники нарушили пра
вила, и арбитр матча А. Бу
рыкин назначил пенальти. 
С. Ковшов не промахнул
ся — 1:0.

Самолюбие чиланзарцев 
было задето, и они броси
лись отыгрываться. Через 
5 минут уже в ворота мир- 
зоулугбекцев был назна
чен штрафной. К мячу, ус
тановленному на 11-мет-

Ф у т б о л
ровой отм етке , подош ел 
Г. Розыев. Его удар оказался 
не очень сильным, и голки
пер А. Карасев сумел ликви
дировать угрозу.

После перерыва «Чилан- 
зар» не оставлял надежду 
сравнять счет, но либо вновь 
и вновь хорошо играл Кара
сев, либо неточностью гре
шили бившие по воротам.

Также в «рамке» стоял за
пасной чиланзарский вратарь 
А. Петренко, выступавший 
вместо отсутствовавшего ос
новного А. Мочалкина. Од
нако за 4 минуты до конца 
матча и он не смог спасти 
свою команду от результа
тивной атаки дружины махал- 
ли имени Ходжаева. А. Бай- 
метов сделал передачу на 
левый край Р. Умарову. Тот, 
пройдя по флангу, отпасовал 
в центр штрафной, откуда под
бежавший Ковшов забил вто
рой гол и оформил победу ма- 
халлинцев со счетом 2:0.

Ю . ЛИТВИНОВ.

Месячник пожарной безопасности

Всегда там, где 
людям нужна помощь

...Самолет  подлетал к Ташкенту, когда бортпро
водница обнаруж ила в салоне пакет с белы м п о 
рош ком. А уже через несколько минут «на зем ле»  
по тревоге были подняты специалисты различных 
служб столичной гавани, чья работа непосредственно 
связана с безопасностью полетов. Вместе с врачами
М инистерства по чрезвычайным ситуациям У збекис- 
тана и СЭС НАК к стоянке «Як-40»  подоспели и по -

ВОХР Ташкентского аэропорта.

Тревога была учебной, 
но действовали все, кому 
довелось участвовать в 
этой «операции», так, буд
то пассажирам лайнера 
действительно угрожала 
серьезная опасность.

— Нашей задачей было 
эвакуировать людей в спе
циально для этого приго
товленный автобус, что мы 
и сделали, — рассказыва
ет инженер по пожарной 
безопасности  отряда 
ВОХР Ташкентского аэро
порта Марат Рузметов. — 
Позже врачи провели не
обходимое обследование, 
чтобы выяснить, не «зара
зился» ли кто из них си
бирской язвой, и «оказа
ли» ли тем, кто в этом нуж
дался, первую медицинс
кую помощь.

— Вы поднялись по тре
воге буквально в считанные 
минуты...

— У нас работа такая - 
оказывать помощь тем, кто 
попал в сложную ситуа
цию. Медлить мы просто 
не имеем права, потому 
что от этого порой зави
сит жизнь людей. В нашем 
отряде сегодня трудятся 
опытные специалисты, хо
рошо знающие свое дело, 
но довольствоваться дос
тигнутым не собираемся - 
постоянно учимся, прово
дим различные мероприя
тия, которые помогают 
нам на практике.

— Работники вашей 
службы, проводя инструк

таж, обязательно добавля
ют: «Пожар легче предупре
дить, чем потом его пога
сить». Какую профилакти
ческую работу вы проводи
те для того, чтобы избе
жать случаев возгорания?

— Мы работаем по «На
ставлениям по пожарной 
охране в граж данской  
авиации», которые д е й 
ствуют на всех авиапредп
риятиях и в котором глав
ное внимание уделяется 
именно профилактике. Во 
всех службах и подразде
лениях аэропорта прово
дим с работниками инст
руктажи по пожарной бе
зопасности, разъясняем 
правила пользования 
электронагревательными 
приборами. Недавно, на
пример, мы провели про
верку в трех общежитиях 
НАК, проф илактории, в 
аэродромных службах, про
верили состояние пожар
ной безопасности на сто
янках воздушных судов. 
Часто бываем в детских 
садах, разъясняем детям, 
насколько опасны игры с 
огнем и какими могут быть 
их последствия.

— Согласно постановле
нию Кабинета Министров 
Узбекистана, в республике с 
15 ноября по 15 декабря ны
нешнего года проводится ме
сячник пожарной безопасно
сти. Какие мероприятия 
проведены в его рамках?

Как только было 
объявлено о проведении

месячника пожарной безо
пасности, создали рабо
чую комиссию из 12 чело
век, разработали план. 
Особое внимание обраща
ем на состояние газоэнер
гетического хозяйства, по
жарных гидрантов, водо
емов и внутренних пожар
ных кранов, отопительных 
приборов, обеспечение 
первичными средствами 
пожаротушения, наличие 
противопожарной сигнали
зации и уголков пожарной 
безопасности. С теми спе
циалистами, чья деятель
ность связана с огневыми 
работами, проводим вто
ричный инструктаж , 
разъясняем, что нужно де
лать, чтобы не произошло 
возгорания и какие меры 
предпринять до приезда 
пожарных.

- Мы все знаем, что при 
пожаре нужно воспользо
ваться огнетушителем. Од
нако они бывают разными...

- Совершенно верно. И 
мы постоянно напоминаем 
работникам всех служб 
аэропорта «Ташкент», что 
химические пенные огнету
шители предназначены для 
тушения очагов пожара 
всех горючих твердых и 
жидких веществ, но если 
возгорание  произош ло 
там, где имеется электро
оборудование, нужно 
пользоваться углекислот
ными огнетушителями. Се
годня эти средства пер
вичного пожаротуш ения 
имеются во всех помеще
ниях всех служб столично
го порта.

Что касается нашей 
службы, то у нас есть все 
необходимое для тушения 
пожара, кроме того, суще
ствует прямая связь с уп
равлением пожарной охра
ны города, так что если 
случится что-нибудь серь
езное, помощь подоспеет в 
считанные минуты.

Б е с е д о в а л а  
Гул ьн а р а  У С ТИ М Е Н КО .

С п о р т
Таков итог выступлений 

женской гандбольной коман
ды ташкентского завода «Ал
горитм» в 2001 году. Венчал 
сезон розыгрыш Кубка Узбе
кистана, проходивший в Ал
малыке. Заводчанки обыгра
ли всех соперниц с большим 
перевесом заброшенных и 
пропущенных мячей.

Выигрыш в Кубке респуб
лики флагман женского ган
дбола страны присовокупил 
к двум победам, одержанным

Г а н д б о л

Три турнира -  
три победы

ранее в чемпионате и розыг
рыше Кубка «Мустакиллик».

Следует заметить, что в 
трех последних матчах ро
зыгрыша Кубка Узбекистана 
тренер заводского коллекти
ва Владимир Коноплев вы

пускал на площадку юнио- 
рок, так что с резервом у 
«Алгоритма» тоже все в по
рядке. О будущем коман
ды беспокоится и руковод
ство завода во главе с ди
ректором М.У. Азимовым и 
председателем профкома 
Ю.З. Рахимджановым, ко
торые уже в течение трех 
лет делают все возможное 
для роста мастерства сво
их гандболисток.

С  ДУМА.

Мозаика соревнований
ВОЛЕЙБОЛ. В Зарафша- 

не состоялся первый тур Куб
ка Федерации Узбекистана 
среди мужских команд. По 
итогам 28 матчей вузовская 
дружина ТГПУ занимает 4-е 
место вслед за шахрисабзс- 
ким «Кешем», зарафшанским 
«Прогрессом» и самаркандс
ким «Сам-Телекомом». При
чем с шахрисабзцами таш
кентцы набрали одинаковое 
количество очков — по 11. 
И уступают соперникам 3-ю 
позицию только из-за худ
шей разницы выигранных и 
проигранных партий — 14:11 
против 14:12.

Второй заключительный 
гур пройдет в столице с 20 
по 27 декабря. Коллектив 
ТГПУ вместе с первой трой
кой поборется за кубок. А в 
другой группе — нукусский 
«Каракалпакстон», бригада 
«Андижан», а также предста
вители Наманганского инже
нерно-эконом ического  ин
ститута и Бухарского госу
дарственного университета 
поспорят за 5-е место.

ГИМНАСТИКА ХУДО Ж Е
СТВЕННАЯ. Республиканс
кий турнир в Фергане собрал 
около 50 граций со всех угол
ков страны. В группе масте
ров весь пьедестал почета 
остался за навоийским и  
спортсменками. Среди кан
дидаток в мастера спорта 
лучшую композицию показа
ла М. Алимова из Ташкента. 
Второй была другая столич
ная гимнастка Е. Бабина. Зам
кнула тройку призеров Р. 
Мухамедова из Бухары.

ШАХМАТЫ. В Ташкенте 
прошел международный дет

ско -ю нош еский  турнир на 
приз газеты «Труд». Сорев
нования проводились в де
вяти возрастных группах. В 
восьми из них победителя
ми стали узбекистанцы А. 
Филиппов, Т. Гареев, Д. Хус- 
нутдинов, Д. Мустафаев. Пер
вые места также заняли Р. 
Хамраев, Ш. Хамракулова, Н. 
Муминова, И. Асретдинов.

КИКБОКСИНГ. В столице 
Югославии Белграде состо
ялся чемпионат мира. От на
шей страны на ринг выходи
ла одна представительница 
— Гульбахор Амантаева. В 
весовой категории до 60 кг 
она вошла в четверку силь
нейших и была удостоена 
бронзовой медали.

БОРЬБА ГР Е К О -Р И М С - 
КАЯ. В Казахстане прошел 
международный турнир сре
ди юношей. Кроме хозяев 
соревнований, первенство 
оспаривали спортсмены из 
Кыргызстана и Узбекистана. 
Наши борцы стали призера
ми в восьми весовых катего
риях. Финальные бои выиг
рали Э. Хафизов и Р. Тури- 
мов. Серебряные награды за
воевали И. Караев, С. Рад- 
жабов, Р. Рузикулов и Р. Ачи- 
лов. Третьи места заняли С. 
Ганиев и Д. Давуров.

РУКОПАШ НЫ Й БОЙ. В 
Ургенче состоялся  пятый 
международный турнир. Кро
ме хозяев, узбекистанцев, в 
нем принимали участие пред
ставители Таджикистана. Ф и
нальные встречи в четырех 
весовых категориях из вось
ми выиграли таш кентские 
спортсмены Р. Магдиев (56 
кг), X. Усмандияров (65 кг),

А. Базаров (70 кг) и Ж. Ниг- 
матов (75 кг).

ГРЕБ ЛЯ  А К А Д Е М И 
ЧЕСКАЯ. На канале горо
да Ширин Сырдарьинской 
области состоялся чемпи
онат Узбекистана. Претен
денты на судах с разной 
численностью экипажа ос
паривали первенство на 
одной дистанции — 2000 
метров. Среди победите
лей — ташкентские спорт
сменки Севара и Зарина 
Ганиевы. Сестры финиши
ровали первыми на лодке- 
двойке. Еще одно золото 
выиграла Севара в одиноч
ном старте.

ФУТБОЛ. На стадионах 
Таш кента заверш ился 
клубный чемпионат столи
цы. В нем принимали уча
стие 3625 юных футболис
тов в возрасте от 10 до 17 
лет. На старт вышли 144 
команды из 24-х клубов. В 
итоге четыре коллектива 
РВШСМФ в своих возраст
ных группах стали победи
телями. Еще в двух груп
пах первые места заняли 
дружина ташкентского ин
терната и команда клуба 
«Чиланзар».

ДЗЮ ДО. В Чирчике 
прош ел традиционны й 
м еж дународны й турнир, 
посвященный памяти Учку- 
на Мурадова. В седьмом 
по счету мемориале при
нимали участие около 600 
дзюдоистов из Казахстана, 
Таджикистана, России и Уз
бекистана. В каждой весо
вой категории на татами вы
ходили более 100 борцов. 
Самые яркие победы одер
жали узбекистанцы М. Ша- 
рипов, Д. Чарыев, У. Мус
тафаев.

Т. ЗАХАРОВ.

Реклама и объявления •  Реклама и объявления >
А О  Т а ш к е н т с к и й  н а у ч н о - и с с л е д о в а т е л ь с к и й  

и  п р о е к т н ы й  и н с т и т у т  с т р о и т е л ь н ы х  м а т е р и а л о в

« Т о ш к у р и л и ш м а т е р и а л л а р и Л И Т И »

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
НА ЗАМЕЩЕНИЕ ВАКАНТНЫХ ДОЛЖНОСТЕЙ:

1. Заведую щ его лабораторией:
— технологии цемента и вяжущих материалов;
— свойств цемента;
— сырья, стекла и тонкой керамики;
— физико-химических исследований.
Конкурсант должен иметь ученую степень доктора наук или кандидата наук или 

высокую квалификацию в данной области и стаж работы не менее 10 лет.
2. Старшего научного сотрудника:
— лаборатории физико-химических исследований — 2 ед.;
— лаборатории свойств цемента;
— лаборатории технологии цемента и вяжущих материалов.
Конкурсант должен иметь ученую степень кандидата наук, а при отсутствии ученой 

степени — научный стаж работы в этой области не менее 5 лет.
3. Научного сотрудника:
— лаборатории по охране окружающей среды и теплотехники.
Конкурсант долж ен иметь ученую степень кандидата наук, а при отсутствии  

ученой степени — научный стаж  работы в этой области не м енее 3  лет. 
Адрес: г. Таш кент, ГСП, ул. П уш кина, 6 6 , «Тош курилиш материаллариЛИТИ».

Срок подаю документов -  один месяц со дня опублковашя обывлетя. Тел.68-07-13.

Отделом Центра по координации и контролю за функционированием рынка ценных 
бумаг по городу Ташкенту на основании протокола общего собрания акционеров ОАО 
«1-сон Ф. Хужаев НОМЛИ ТОШКЕНТ ПОЙАФЗАЛ ИШЛАБ ЧИКАРИШ БИРЛАШМАСИ» от 
09.08.2001 г. и приказа Управления Госкомимущества по г. Ташкенту от 20.08.2001 г. 
№ 1-310 к-ПО в проспект эмиссии ОАО «1-сон Ф. Хужаев НОМЛИ ТОШКЕНТ ПОЙАФ
ЗАЛ ИШЛАБ ЧИКАРИШ БИРЛАШМАСИ» № 14-1-6/Д от 18.06.96 г. внесены изменения 
и дополнения в следующем порядке:

Р а з д е л  I I .  П о р я д о к  р а с п р е д е л е н и я  а к ц и й

Простые 
именные акции, 
приобретенные 

членами 
трудового 

коллектива

Простые 
именные акции, 

держателем 
которых 
является 

Госкомимущест
во

Простые 
именные акции, 

подлежащие 
реализации на 

свободной 
продаже

Простые 
именные акции, 

подлежащие 
реализации 

иностранному 
инвестору

А) доля акций 1,8% 25% 48,2% 25%

Б) сумма акций 435888 сум. 5884488 сум. 1 1 327034 сум. 5884488 сум.

В) количество 

акций

144 шт. 1944 шт. 3742 шт. 1944 шт.

Пакеты акций считать полностью размещенными.
Настоящее письмо является неотъемлемой частью проспекта эмиссии № 14-1-6/Дот 18.06.96 г. 
Изменения № ПЭ/20 от 05.09.2000 г. считать недействительными.

ПРОСПЕКТ эм и сси и
О А О  « Т О Ш М А Р Г Ё Г »

О сновны е с в е д е н и я  о б  эмитенте:
1. Полное наименование эмитента: открытое акционерное общество «Тошмаргёг».
2. Организационно-правовая форма эмитента: открытое акционерное общество.
3. Основной вид деятельности: выпуск масложировой продукции.
4. Местонахождение: 700073, г. Ташкент, ул. Джаркурганская, 47.
5. Регистрирующей орган: Министерство юстиции, свидетельство № 481 от 20 декабря 1994 г.
6. Номер и дата регистрации выпуска ценных бумаг: 16.11.2001 г. № О 0348-4.

Всего %, 
шт., сум.

Гос. доля 
%, шт., 

сум.

Доля 
трудового 

коллектива 
%, шт., сум.

Доля 
иностранных 
инвесторов 

%, шт., сум.

Доля 
свободной 

продажи %, 
шт., сум.

Дополнитель
ный выпуск

100,0
448975
89795000

25,0
112244
22448800

--
75,0
336731
67346200

Общий
уставный фонд

100,0
691412
138282400

25,0
172853
34570600

8,4
57778
11555600

66,6 
460781 
92156200

Из них 
размещено

51,3 
354681 
70936200

25
172853
34570600

8,4
57778
11555600

17,9 
124050 
24810000

Подлежит
размещению

48,7
336731
67346200

48,7
336731
67346200

7. Способ увеличения уставного фонда: согласно ПКМ № 119 от 09.03.2001 г.
8. Общий объем выпуска (по номинальной стоимости): 89795000 сумов.
9. Выпускаемые ценные бумаги: простые именные акции — 448975 штук.
10. Начало и окончание процесса распространения ценных бумаг: не позднее одного 

года с момента регистрации проспекта эмиссии.
11. Срок выплаты дивидендов: по итогам года.
12. Наименование обслуживающего депозитария: депозитарий «Вакт».

ООО «УАЗОМ» Юнусабадского района
ЛИКВИДИРУЕТСЯ.

Претензии принимаются в течение 2 месяцев со 
публикации объявления по адресу: ул. Закирова, 49.

дня
лужба

р а з м е с т и т  в а ш у  р е к л а м у ,  

р е к л а м н ы е  ч а с т н ы е  

о б ъ я в л е н и я  и  о б ъ я в л е н и я  

п о  ч а с т н о м у  б и з н е с у ,

а  т а к ж е  н е к р о л о г и ,

п о з д р а в л е н и я  с  д н е м  р о в д е н и я ,  

с в а д ь б о й  и  ю билеем , б р а чн ы е  объ явления и  т

П р и е м  о б ъ я в л е н и й  е ж е д н е в н о  

( к р о м е  с у б б о т ы  и  в о с к р е с е н ь я )

с  9 . 0 0  д о  1 7 . 3 0 .

Т е л е ф о н  д л я  с п р а в о к :

1 3 3 - 2 8 - 9 5 .

Ф а к с :  ( 3 7 1 )  1 3 3 - 2 9 - 0 9 .

УТЕРЯННЫЕ
1 0 1 8  к. •  патент на право 

торговли № 0 1 1 1 1 6 4 ,  выд. 
хокимиятом Чиланзарского 
района на имя Набиевой Ма
лики Турсунбаевны;

1019 к. •  лицензию на пра
во междугородных перевозок 
АГ № 0 2 6 9 9 0 2 ,  выд. Ташкент
ским областным отделением 
агентства «Узавтодаретранс» на 
имя Саакян Сурика,

СЧИТАТЬ
КЕДВЙСТВИШЪНЫМИ.

Коллектив ОАО «ОСИЁ- 
ФУД» выражает искреннее 
соболезнование родствен
никам и близким по пово
ду безвременной кончины 
мастера макаронного про
изводства 
| ПОПОВОЙ

Таисии Егоровны.

Коллектив автобазы уп
равления торговли Мини
стерства обороны Респуб
лики Узбекистан выража
ет искреннее соболезно
вание начальнику автоба
зы Миносян Юрию Напо- 
леоновичу в связи с кон
чиной его отца полковни
ка в отставке

МИНОСЯНА  
Наполеона 

М ихайловича.

Г л а в н ы й  р е д а к т о р  
А к м а л ь  А К Р А М О В

У ч р е д и т е л ь  — 
х о к и м и я т  

г. Т а ш к е н т а
шШЯШШШШШШКЯЯШвИЯИНИШИШЯШШЯ

Адрес редакции: 700000, 
г. Ташкент, ГСП, 

ул. М атбуотчилар, 32.
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